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Estamos al aire. 

 

PRESIDENTE: Muy buenos días, compañeros y compañeras, 

un saludo  especial  a toda la ciudadanía que se 

conecta para  ver estas sesiones virtuales, un saludo 

especial a los funcionarios  del consejo que  siempre 

nos acompañan, a las funcionarios de la 

administración al Doctor ENSO ANDRES GOMEZ he vamos 

hacer el llamado a lista señor secretario por favor,  

 

SECRETARIO: gracias señor presidente buenos días a 

todos los honorables concejales a los miembros de la 

administración municipal a los  funcionarios de 

planta y unidades  de apoyo que nos acompaña.  

 

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: buenos días a todo 

presente. 

 

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco 

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: muy buenos días para 

todos los H.C. para todo el equipo de planta del 

concejo, unidades de apoyo  funcionarios de  la 

administración al doctor ENSO  y usted señor  

secretario una pronta recuperación presente.  

 

SECRETARIO: muchas gracias, Javier Ayala Moreno, 

Luisa Fernanda Ballesteros. 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS. Muy buenos días presente 

señor secretario. 

 

SECRETARIO: Carlos Andrés Barajas. 

CARLOS ANDRES BARAJAS. Muy buenos días señor 

secretario Carlos Barajas PRESENTE en la plenaria en 

el día de hoy virtual. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, Jaime Andrés Beltrán 

 

JAIME ANDRES BELTRAN… Buenos días compañeros 

secretario PRESENTE. 

 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA… Secretario muy 

buenos días PRESENTE. 

 

SECRETARIO: Francisco Javier González Gamboa 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA… Muy buenos días, 

respetados compañeros a ustedes y a todos los 

funcionarios de la corporación y administración y a 

toda la ciudadanía que nos ve en este momento 

PRESENTE. 
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SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes 

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES… buenos días, para 

todos PRESENTE señor secretario. 

 

SECRETARIO: Wilson Danovis Lozano Jaimes. 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES… Buenos días para todos 

compañeros y compañeras señor secretario PRESENTE. 

 

SECRETARIO: Leonardo Mancilla Ávila. 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA… PRESENTE señor secretario. 

 

SECRETARIO: Muchas gracias, Nelson Mantilla Blanco, 

Nelson Mantilla Blanco, Silvia Viviana Moreno. Edison 

Fabián Oviedo Pinzón. 

 

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON… Buenos Días Señor 

Secretario PRESENTE,  pedirle y también  aprovechar 

este espacio por la salud de todos los que están 

contagios del  covid para que lo puedan superar 

incluyéndolo usted señor secretario, pedirle a Dios 

mucho por la salud de ustedes, me alegra escuchar al 

compañero robín también ya muy bien, muchas gracias 

presidente. 

 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra. 

 

CARLOS FELIPE PARRA… Buenos días, presente. 

 

SECRETARIO: TITO ALBERTO RANGEL, JORGE HUMBERTO 

RANGEL, CRISTIAN ANDRES REYES, ANTONIO VICENTE 

ZANABRIA. 

 

INTERVIENE EL H.C. ANTONIO VICENTE ZANABRIA… 

Secretario muy buenos días un saludo a mis compañeros 

PRESENTE.  

 

SECRETARIO: Muchas gracias concejal Antonio algún 

otro concejal desea registrar su asistencia en este 

momentos. 

 

INTERVIENE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO… Señor 

secretario muy buenos días Silvia moreno PRESENTE. 

 

 

SECRETARIO. Muchas gracias concejal Silvia por 

registrar su asistencia. 

 

INTERVIENE EL H.C. JAVIER AYALA MORENO. Secretario 

buenos días Javier Ayala PRESENTE. 
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SECRETARIO. Registrada su asistencia  concejal Ayala, 

Señor presidente me permito comunicarle que quince 

H.C. han contestado el llamado  a lista por lo tanto 

hay CUORUM de sesión y obligatorio. 

 

PRESIDENTE: Gracias señor secretario leemos el orden 

del día por favor. 

 

SECRETARIO  si señor orden del día 

Primero- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL CUORUM 

Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN 

DEL DIA  

Tercero- LECTURA Y APROBACION DE ACTAS. 

Cuarto-  HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 

Quinto- Presentación Informe de gestión del primer 

trimestre de la oficina de la tecnología e  

información y comunicación TIC a cargo de doctor 

Edson Andrés Gómez cárdena. 

Sexto-   LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES. 

Séptimo- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.  

Bucaramanga, Martes 15 de Junio del 2021, hora 9:00 

am, EL PRESIDENTE FABIAN OVIEDO PINZON, EL PRIMER 

VICEPRESIDENTE LEONARDO MANCILLA AVILA, SEGUNDO 

VICEPRESIDENTE ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES, EL 

SECRETARIO GENERAL CARLOS ANDRES HINCAPIE RUEDA. Ha 

sido leído el orden del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias señor secretario, aprueban el 

orden del día los Honorables Concejales. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden de día señor 

presidente.  

 

PRESIDENTE: Gracias señor secretario, procedimos por 

favor. 

 

SECRETARIO: Continuando con el orden del día 

 

Tercero- LECTURA Y APROBACION DE ACTAS. No hay actas 

para ser aprobadas en el día de hoy continuamos con 

el punto Cuarto. 

 

CUARTO – ENTONACION DEL HIMNO DE LA CIUDAD DE 

BUCARAMANGA.                                                         

 

Interviene H. C. OMAR PEREZ… Presidente para reportar 

mi asistencia en la plenaria. 

 

SECRETARIO: Registrada su asistencia concejal Omar 

Pérez. 
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Entonación del himno de Bucaramanga 

 

Secretario: registrada la asistencia del concejal 

tito Rangel y del concejo Cristian reyes, continuando 

con el orden del día. 

 

QUINTO -  presentación del informe de gestión del 

primer trimestre del año 2021 de las oficinas de la 

tecnología de información y las comunicaciones. 

 

PRESIDENTE: gracias señor secretario bienvenido 

doctor Edson  tiene 40 minutos para la presentación 

del informe, seguidamente vamos a tener las preguntas 

e inquietudes de los concejales  ya puede proseguir 

doctor Edson. 

 

EDSON ANDRES GOMEZ : muchísimas gracias a todos muy 

buenos días, espero que estén muy bien, he de 

antemano he agradecer pues el espacio también, pues 

importante mensaje que los escuche hace un momento 

pero si es importante tener en cuenta el tema de la 

pandemia el covid hoy nos tiene bastante inquietos  y 

debemos generar Y nosotros que somos personas que de 

una y otra manera tenemos, bastantes cuidados que ven 

nuestra redes y ven  nuestra cuentas pues incentivar 

ese anti cuidado incentivar  en esa línea de estar 

pendiente y estar atentos que por más esfuerzo que 

hagamos desde la alcaldía municipal y de todas las 

entidades de una u otra manera, el ciudadano debe 

poner de su parte y creo que hay  donde estamos en 

ese momento crítico pero sé que es una transición que 

se va a superar, bien voy a compartir entonces 

pantalla uuuu vamos hacer la presentación he de 

 

INTERVENCION Concejal Humberto: Presidente que pena 

presidente la omisión. 

 

Presidente: Si concejal Humberto cual omisión. 

 

Interviene concejal Humberto: presidente para, 

presentarme aquí en la plenaria virtual muchas 

gracias PRESENTE. 

 

PRESIDENTE: queda registrado su presencia concejal,  

puede proseguir doctor Edson. 

 

EDSON ANDRES GOMEZ: Gracias presidente bueno, pues 

este informe a treinta de marzo Y pues están 

comprendidos en las líneas estratégicas  que nosotros 

ya  hemos venido hablando, línea estrategia número 

tres en Bucaramanga productiva, competitivas en 

empresas innovadoras  responsable y consiente aquí 

tenemos un reto bastante enorme que es  referente a 
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la conectividad,  esta parte conectividad en  pues 

como lo hablamos, en el mes de marzo, 20 de marzo, a 

mediados de marzo cuando tuvimos la presentación del 

informe del 2020, se expuso los avances que hoy 

tenemos frente a las gestiones realizadas por el 

municipio aliados ante gobierno nacional, entre eso 

el más relevantes he pues tiene que ver con las once 

sedes educativas, que atraves del gobierno nacional 

con la estrategia de diez mil punto he catorce mil 

puntos digitales perdón, pues logramos tener 

alrededor del setenta porcientos de las instituciones 

educativas rulares e incluidas esto significa 

internet por diez años, en las sesiones anteriores 

era importante hablar y recalcaron mucho de ustedes 

el tema vamos a ponerles fechas, y en ese sentido 

pues  el informe incluye las fechas dadas por el 

ministerio de las cuales ya estamos en seguimiento, 

ese seguimiento implica las sedes específicamente de 

terminadas o entregadas a 31 de mayo aquí estamos 

hablando de la escuela viaja Gual sede E con lo que 

tiene que ver con sede G  lo que tiene que ver con   

institución educativa oriente Miraflores sede F, la 

institución educativa  rural busconea sede D, que es 

la de volar ti, he la institución educativa los 

santos y el Pablon, esas son las zonas o las sedes 

educativas que van estar conectadas en los próximos 

días  muchas ya lo están, pero formalmente o  

inauguración o la entrega como tal por parte del 

ministerio pues se estará realizando  en los próximos 

días  hemos estado, realizando las sesiones de 

trabajo con el equipo he  de que claro, que es el 

operador que se adjudicó este proceso en esta región, 

y revisando pues todos los parámetros que aquí se 

tienen, entonces esperamos que  después de esta 

revisión de esta sede podamos seguir con las 

siguientes que para completar  seria la institución 

sede de Busconea, lo que tiene que ver con sede F 

cuchilla alta, lo que tiene que ver con la sede E  en 

la capilla, también con la sede F viaja Gual,  todas 

esta sedes, todas estas once sedes deben estar a esa 

fecha máximo de aprobación, como esta acá  a primero 

de junio he  que es con entrega formal  con  

interventoría y que el ministerio TIC entregue, 

repito y les comparto nuevamente esta sedes 

educativas van a tener dos  servicio de internet, un 

servicio, los dos van hacer por diez años, un 

servicio que es interno  para las escuelas para las 

he actividades educativas dentro de la institución y 

una zona wi-fi rural que enmarca con toda la línea de 

pues, espacio veinticuatro siete para ese uso de los 

ciudadanos de esos puntos que nos pues permite tener 

la densidad y nos permite agrupar o reunir pues toda 

la población y toda y ciudadanía en los 

corregimientos, teniendo en cuenta esto, también les 
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quiero compartir algo muy importante, nosotros 

atraves de he una gestión que se viene realizando 

quisiera saber si ven la pantalla Ok. Bueno este he 

sentido he espéreme un segundo, en este sentido 

nosotros tenemos perdón, perdón, compartir, en este 

sentido  nosotros estamos realizando una gestión 

bastante interesante e importante, he un proyecto que  

que  asciende a los Veinte mil millones de pesos es 

un proyecto que se radico en ministerio TIC. con la 

revisión y con la de  ayuda todo lo que nosotros 

hemos venido aportando frente a esos esquemas de 

conectividad de ciudad inteligente pues hay una 

opción importante que se viene trabajando con ellos 

para poder apoyar tres zona específicas, una que es 

la comuna uno y dos específicamente porque estas 

zonas donde están alrededor de Cien  mil personas 

treinta mil hogares aproximadamente según los centros 

y toda el levantamiento de información que tenemos, 

pues estamos analizando la opción de cerrar las 

brechas tecnológicas frente a las fibra óptica, están 

dos comunas, o zonas donde están todavía como cobre 

es decir estas con una ADCL están con cable 

telefónico que tienen internet sí, pero a unas 

velocidades muy bajas, a unos costos también muy 

altos, el objetivo es que podamos implementar esta 

fibra óptica en estas dos comunas y cumpliendo 

también con las zonas completas colorados he y demás,  

para que podamos mejorar y aumentar ese nivel de 

adopción de internet cada uno de los hogares a unos 

precios bastantes bajos, son precios y costos como se 

han denominados dentro en el proceso de obligaciones 

de hacer, que es el que define el TIC y que esto 

infiere en, costos mínimos a una velocidades altas, 

pongo un ejemplo, hasta el año anterior el ministerio 

había blindado internet a extracto uno y dos  y  que 

en la región el operador claro que fue el que quedo 

liderando esta línea, pues solo le podía dar internet 

a  precio de ocho mil  pesos  (8.000) a extractos uno 

Dieciocho Mil pesos (18.000) aproximadamente a 

extracto 2 pero dependía de la infraestructura que 

ellos tuvieran, en los barrios donde ellos tuvieran 

infraestructura, desafortunadamente las comunas uno y 

dos no las pudieron tener por esa falta de fibra 

óptica para poder  brindar esos escenarios y a eso 

ancho e bandas acorde a las necesidades de hoy en día 

tanto como a tema de educación y tema de 

conectividad, esto se traduce en que ese proyecto 

permitiría conectar y obtener trazado para alrededor 

de veinte seis mil  mil hogares, con una proyección 

de que se logre conectar alrededor de cincuenta 

barrios, que son ochenta y tres  mil personas pero 

adicionalmente, no nos quedamos solo con fibra 

óptica, vamos directo con toda la línea de mejorar la 

conectividad en las zonas rulares y en los tres 
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corregimientos, esto no solo nos va a brindar espacio 

en la dinámica de los colegios e instituciones 

educativas donde vamos a tener internet por diez 

años, si no que en la zona rulares especialmente o 

inicialmente las zonas de las he, de las veredas ya 

les confirmo de cuales veredas estamos hablando de 

las veredas los santos, pedregal, santa Rita,  

bijagua he angelinos y a perdón esa son las zonas que 

van estar inicialmente y teniendo antenas o 

instalación de 4GLTE  para  poder mejor el servicio, 

esto lo que nos implica es que logremos impactar, en 

gran manera pues la conectividad móvil que pasando he 

los puntos que ya sabemos hacia los corregimientos a 

la salida de la ciudad pues ya empezamos a tener 

dificultades bastantes abrumares el objetivo entonces 

con este proyecto que asciende alrededor de veinte  

mil millones de pesos esperemos que estén dando 

aprobación y que ya el TIC lo ejecutara de manera que 

corresponde atraves de obligaciones de ser y nos 

permite liderar y nos permita cerrar la brecha 

tecnológica que se tiene, frente a esos dos 

escenarios pues ese es el punto de conectividad que 

estamos hablando, adicionalmente hemos seguido 

trabajando en el esquema de la activación de las 

zonas he Wii-fi y la activación, perdón, he la 

activación, de todo el escenario de la fibra óptica 

que hoy tenemos en el municipio con las zonas Wii-fi 

identificadas con la dinámica de potenciar esta fibra 

óptica que es el proyecto que ustedes conocen desde 

el año anterior que ha sido pues la dinámica directa 

he ustedes, he tuvieron la información de los 

recursos que se tenían que adicionar para este año, 

con esa adición a los recursos logramos ya hoy a 

tener los proyectos en inmavilidad jurídica, los 

proyectos con ZETI, proyecto formalmente  aprobado 

proyecto lo cual nos permitirá  potenciar la fibra 

óptica activar los, he las zonas Wii-fi pero dejar 

infraestructura instalada para poder emigrar a mas 

zonas de Wii-fi a un costo mucho menor, esto 

significa dos cosas, una hoy en día he atraves de los 

estudios reglamentarios que hemos realizado pues 

activar zona Wii -fi entre seis meses y un año supera 

los Mil Trescientos Millones de pesos solo las 

cincuenta y cuatro que hoy conocemos, lo que estamos 

haciendo nos va permitir implementar tecnología 

chipon que es una tecnología que nos permite 

habilitar esta fibra óptica para múltiples  

servicios, manteniendo todos el esquema increpación 

de seguridad de la información y con esto habilitar 

las zonas Wii-fi que ya conocemos, pero también dejar 

vista las fibras para incorporar equipos y activar 

zonas de una manera mucha más rápido y de la misma 

manera pues empezar a conectar otros servicios 

transversales como, potenciar más cámaras de 
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seguridad, circuito cerrados  de televisión, que ese 

es otro proyecto que ya a hoy puedo decirles que 

recibimos he aprobación de primera fase por parte de 

la policía nacional específicamente de la oficina 

telemática de Bogotá, para realizar en la 

presentación a todo el comité de seguridad de redes 

de comunicaciones del ministerio de defensa Para 

seguir y abundar en mejorar el esquema de seguridad 

con más cámaras, incorporar todas las líneas del 

mejora del software que hoy se tiene para que a 

partir del software podamos tomar esas cámaras que 

podemos decir hoy son cámaras básicas tradicionales o 

si me lo permite son cámaras brutas, son caramas muy 

básicas para que atreves del software podamos empezar 

procesar la imagen y pues con ellos avancemos a una 

dinámica transición de cámaras inteligente y sistema 

mucho más inteligente pero recordemos que esto no es 

el inteligente, es  como se ha denominado realmente 

el escenario pero lo importante es que nosotros 

logremos que la implementación de tecnología 

finalmente empodere al ciudadano de manera correcta y 

poner al ciudadano en una manera en dinámica muy de a 

la mano de la información y a la mano bajo de todo 

este escenario, entonces bajo este esquema este 

proyecto de conectividad sumado a los dos anteriores 

nos permite a nosotros cerrar brechas de una manera 

muy muy importante, también estamos, hemos hablado 

entonces de la parte conectividad rural de la parte 

móvil y la parte rural las comunas una y dos frente 

para implementar fibras ópticas de uso comercial he 

para que los ciudadanos en sus hogares puedan 

adquirir y cerrar estas brechas y tener espacios 

llegamos a este punto que ustedes están viendo en 

pantalla donde podemos nosotros verificar que la 

potenciación de esta fibra óptica nos permite avanzar 

en mes de desarrollo pero también viene un tema de 

mejores en la cobertura de la red móvil urbana, y con 

eso los operadores hemos venido trabajando revisando 

ya se tiene identificado alrededor de 30 puntos 

importantes donde hoy se tiene que mejorar la 

infraestructura, donde se están realizando las 

evaluaciones los seguimientos tanto con el equipo de 

planeación con el equipo de espacio Publio la 

secretaria jurídica, para lograr mejorar entonces, a 

partir ya sea de instalación de nuevas antenas o 

potenciación de las antenas existente o en la 

cobertura que se requiere para los operadores para 

los ciudadanos perdón, desde los operadores, entonces 

bajo  esa dinámica el objetivo es que hoy tengamos 

ese espacio, he a partir de hoy el proceso que viene 

la oficina TIC que viene trabajando en esa dinámica 

en esa fuente para lograr avanzar, entonces frente 

conectividad ese es los cuatro puntos importantes que 

no necesariamente estuvieron aquí escrito ahí hago 
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esta aclaración aquí con el informe ustedes revisaron 

la parte rural sin embargo, los otros dos y tres 

(perdón), segundo y tercer proyecto y el cuarto se 

realizaron a partir del 30 de marzo y ya con eso en 

el segundo informe del segundo trimestre estará 

debidamente especificado, adicionalmente he pues algo 

importante es que desde la oficina TIC de los equipos 

de datos, queremos pues incentivar pues la dinámica 

de mejorar esta presentaciones de información  a 

partir de todas las recomendaciones que ustedes 

también nos han hecho, he seguimos dentro esta línea 

estratégica y nos vamos con herramientas, que hoy 

seguimos teniendo al aire, que sigue siendo de 

consumo público que sigue dando a los ciudadanos pues 

la información necesaria frente al covid he perdón, 

confirmo están viendo mi pantalla,  

SECRETARIO… si señor  

EDSON ANDRES GOMEZ gracias, entonces frente al covid 

pues estamos revisando todas las línea, de he avances 

en dos frentes ya no solo en los casos diarios como 

está la tasa de contagio diaria la tasa de letalidad 

como esta ese re subsuelo que nos permite definir los 

esquemas si no como emigramos a esa línea de salud y 

la línea de he vacunación entonces hoy tenemos 

tableros que son internos que vamos siguiendo el uno 

a uno y con toda la dinámica de cuanto ya tenemos ya 

registradas estatué de cuanto vamos en la aplicación 

por ejemplo hoy estamos a Noventa y Cuatro  por 

ciento de la aplicación falta la actualización de la 

media noche que recibimos todos los días, eso 

corresponde a un treinta y cinco por ciento de las 

dosis aplicadas en Santander y corresponde a una 

ejecución  a una de treinta y dos por ciento de las 

dosis recibidas, es decir hoy Bucaramanga cuenta con 

setenta y cinco mil persona aproximadamente es decir 

un diecisiete punto treinta y un por ciento de la 

población rebaño que tiene ya el esquema completo, 

este es el tablero público que hemos estado he 

compartiendo atraves en redes sociales atraves de 

emergencia Bucaramanga.com.co donde repetimos esta 

misma información donde además compartimos la 

información, de cuantas dosis llevamos por cada uno 

de ellos los docentes, la cobertura que estamos 

teniendo incluso por el encima del promedio nacional 

y departamental y toda la población a partir de las 

etapas y el numero de biológicos o laboratorios que 

estamos teniendo, también de la misma manera, he 

vamos nosotros de la mano como porcentajes que y con 

el informe de vacunación que diariamente presenta el 

gobierno nacional y también pues importante por 

ejemplo ver esta escenario de cómo le estamos 

haciendo seguimiento a todo el tema de los 

fallecidos, como hoy estamos llegando a niveles muy 

altos frente a la población, por ejemplo que tuvimos 
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en enero y como hemos ido validando por quinquenio 

por decenio cual es el comportamiento que hoy tiene 

la ciudadanía como es el comportamiento que tiene 

cada uno esto. Este tablero y esta información va 

hacer actualizada en la nueva página WEB una vez 

quede lanzada, que es ya me voy para esa línea como 

yo se lo he compartido en día anteriores, he 

Bucaramanga va a modernizarse con una nueva página 

web donde está toda la información. Hoy estamos 

validando uno a uno toda la información que 

hoy nos obliga la ley toda la 

estructuración, que toda la estructura con 

la información que ustedes he y los 

ciudadanos pues tienen diariamente a la mano 

y con ello pues lograr y entregar de manera 

significativa toda las estructura de la 

información que ustedes que tanto han 

expresado en estos espacio y ejercicio de 

participación de opción ciudadana que hemos 

tenido y también de la misma manera pues esa 

arquitectura información he adaptada 

digámosle así a las necesidades reales que 

hoy tiene, que hoy tiene la ciudad, en ese 

sentido entonces que finalizo con este tema 

el observatorio específicamente tema de 

salud, que por ejemplo también tenemos todas 

la líneas y el seguimiento por quinquenio de 

la población que estamos teniendo casos 

diarios y como ha sido el comportamiento por 

ejemplo entre el mes de he marzo que donde 

teníamos una población he importante y como 

ha crecido una cantidad de veces 

desorbitante por ejemplo a mes de mayo. 

Entonces más o menos de diez veces ha 

crecido los contagios  ese es el seguimiento 

que hemos estado revisando  con el 

secretario de salud con el alcalde y el 

secretario del interior y demás para generar 

toda las acciones necesarias que a partir de 

la información que se esté realizando y 

tomando las acciones, seguimos entonces, 

bueno el tablero Covid ustedes también lo 

tienen también el proceso de ISABU sigue y 

se mantiene sin ningún inconveniente, 

también tenemos una nueva dinámica y es que 

a trasversalmente la alcaldía nosotros de la 

oficina TIC venimos trabajando de maneja 

fuerte en como he digitalizar todos los 

procesos, esto implica ya un tema de 

inmunización nosotros empalare lo hemos 

venido trabajando, Como les decía en el tema 

de vacunación para poder procesar la 

información de una manera mucha más clara 

con la autorizaciones para tener toda la 
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dinámica que se requiere  he también 

contarle un poco que nosotros y me voy a 

aquí saltar un poco el informe, he me  voy a 

resaltar a las a la línea cinco que es 

Bucaramanga territorio inteligente 

territorio libre de corrupciones e 

instituciones sólidas y confiable esto en el 

programa ágil y transparente pues aquí el 

uso de la información lo que  está permitido 

también es brindar he dinámicas especificas 

frente  a los tramites mire hoy Bucaramanga 

tiene algo supremamente interesante. 

Respecto al 2020 ya cuando finalizo el 

proceso del el 10 por ciento de descuento 

del 31 de marzo y con estos cuarenta y cinco 

días aproximadamente que han perdón, sesenta 

y cinco días que han seguido pues tenemos 

realmente unos ochenta y ocho por ciento de 

aumento de transacciones en línea frente al 

impuesto predial, esto significo alrededor 

de un margen de cinco por ciento más de 

recaudo, frente industria y comercio como 

todos sabíamos he industria y comercio la 

aplicación del acuerdo, he municipal y todos 

los demás permitió que tanto industria como 

rete Ica permitiera tener todas las 

declaración y transacciónalidad en línea 

esto nos da Mil seiscientos porciento 

estamos teniendo al final al corte de ayer 

al catorce de junio, un veintidós por ciento 

de aumento de recaudo, esto es de verdad una 

manera significativa el proceso que estamos 

teniendo y se va a mejorar y se va empoderar 

cada vez más con esta página web que como 

les decía, Pues va estar he dando he línea 

importante este era el dato que tenía a 

treinta y uno de marzo, pero como repito a 

corte a catorce de Junio, pues confirmamos 

un Ochenta y Ocho por ciento de 

transacciones electrónicas y en recaudo pues 

alrededor de un cinco por ciento más, en 

este tema de declaraciones de Ica y todo 

pues está totalmente digitalizado el 

concepto  de uso de suelo tiene más de 

sesenta mil he consultas con Catorce Mil 

Quinientos viabilidades, esto pues va estar 

de manera significativa en el proceso, todas 

las líneas de atención y apoyo a las 

diferentes áreas he y secretarias todos los 

ejercicios de participación y todas las 

líneas de registro e informaciones que se 

derivan desde el espacio de emergencia y 

también todo lo que tiene que ver con la 

estrategia Intritanic que esto es la lo que 
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quería comentarles, nosotros tenemos 

tramites, Que están ya en proceso de 

entregas en procesos de pruebas como los de 

licencia intervención espacio público, el 

registro de inhumación de cadáveres ya está 

listo he todo los permisos espectáculo 

público, está en la fase final de 

desarrollo, categorización de parqueadero 

inicio del proceso he de todo el tema de 

registro de publicidad exterior, impuesto de 

espectáculo públicos, impuesto de publicidad 

exterior, impuesto de buello de ganado y 

contribución por valorización y por ultimo 

corporación  de entrega de áreas de sección 

estará teniendo una fase de desarrollo y 

entrega en los próximos dos meses, estos 

significa que estos 11 tramites estaban 

dentro del plan anticorrupción y que están 

dentro la dinámica de digitalización porque 

son los tramites de mayor impacto pues 

estarán digitalizados en los próximos dos 

mes he acorde también con todo lo que tiene 

que ver por el portal único de constructor y 

con lo que tiene que ver con el IBC, que es 

parte del ejercicio, he bastante relevante. 

He Finalmente frente he esta dinámica de he 

atención y transformación de la oficina TIC 

pues hoy a treinta y uno de marzo podemos 

contar con he con toda la atención del 

soporte técnico que día a día ha mejorado, 

hoy la alcaldía de Bucaramanga logra tener 

he apoyos de más de 1000 servicios a la 

ciudad estos servicios nos  permite a 

nosotros pues poder controlar la dinámica y 

la operación de la alcaldía de los 

centralizados y también contarles que el 

pasado treinta y uno de mayo logramos cerrar 

la adquisición y la apuesta en renovación de 

la licencia de correos electrónicos, que son 

alrededor de más Mil Ochocientas cuentas de 

correo electrónico, donde se están 

garantizando la operación de trabajo en casa 

como herramientas como PIC como herramientas 

como Word, Excel y PowerPoint he de manera 

online y el correo electrónico he sin ningún 

inconveniente, adicionalmente estamos ya en 

un proceso de aprobación he pues ya está 

aprobado banco de proyecto aprobado frente a 

toda la dinámica con la trasformación 

interna del sistema de gestión de documento 

electrónico la adquisición infraestructura 

que es necesaria para poder trasladar todo 

eso que hoy se maneja en papel pues pasarlo  

a documentos organizados validados todas las 
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firmas electrónicas y todas las firmas 

digitales que hoy se definen y que esto se 

ve a partir de la entrega y la definición 

que ustedes he nos dieron de la aprobación 

de los recursos para poder ejecutarlo, ese 

proceso también estará en  próximos días en 

línea de aprobación jurídica, Para poder 

lanzar el proceso, un ese ese término 

general ha perdón, me faltaba algo súper 

importante los puntos digitales, los puntos 

digitales tienen una incidencia bastante 

importante, nosotros atraves de la cuenta 

oficina TIC BGA que es la cuenta oficial de 

la oficina asesora TIC hemos venido 

realizando diferente entregas de información 

y cursos que hoy están encaminados y van de 

la mano de las problemáticas más importantes 

que es empleo y productividad pero también 

como llevamos todo el impulso de la mujeres 

todo el impulso de género y todo el impulso 

de esa línea social que debemos tener, he 

así mismo hemos estado manejando, diferentes 

cursos como la elaboración del producto yo 

sé que muchos dirán pero es que los puntos 

digitales son digitales como pueden haber 

elaboración de producto de chocolatería pues 

estos tipos de cursos que también se manejan 

de temas de  electricidad he tema de 

manipulación de alimentos en temas de 

certificación de alturas e interpretación de 

planos y alturas etc. Se manejan atraves de 

estas de movilidades virtuales algunas 

presenciales los puntos digitales que son 

los ocho que están habilitados, próximamente 

también se estará habilitando el vivilla, 

tienen la capacidad para atender a 

doscientas personas en simultaneo cumpliendo 

con todos los protocolos de bioseguridad  y 

cumpliendo con toda la línea, de atención 

presencial que se puede tener mediante los 

cursos, adicionalmente cuando no son eso 

cursos sincrónicos y que no están digamos en 

línea todos los ocho puntos pues cada uno de 

los puntos recibe la atención o le  presta 

atención a jóvenes que necesitan tener sus 

clases a personas mayores que necesitan he 

realizar algunas de las actividades y 

muestra de ello fue el apoyo que se le debió 

dar he en todo el tema de impuesto predial 

en todo el tema de he declaración de Ica y 

rete Ica que hoy los ciudadanos y el espacio 

que se tiene es he para poder brindar esa 

información es decir los puntos digitales 

hoy dejaron ser simplemente el espacio donde 
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probamente hoy o no de manera formar se 

hacía o se daba toda la información de la 

alcaldía de los diferentes servicios y que 

hoy está teniendo el espacio para poder el 

ciudadano poder empoderarse y tener las 

posibilidad de poder conectarse a internet 

la posibilidad de capacitarse la posibilidad 

de aprender y también de realizar todos los 

tramites que sean necesario en ese sentido 

he hoy tenemos alrededor de nueve mil 

atenciones ya le voy a confirmar aquí el 

dato, Nueve Mil Ciento Veinti tres 

atenciones para el primer trimestre de las 

cuales dos mil setecientas fueron 

presenciales y seis mil trescientas cuarenta 

y siete fueron virtuales y adicionalmente 

pues de todos estos cursos  que estamos 

hablando pues mil novecientas sesenta y seis 

personas de esas nueve mil he han sido he de 

o sea se han certificado, dos puntos para 

terminar he señores concejales, a partir de 

las observaciones que nosotros hemos 

recibidos por parte de ustedes y de la 

ciudadanía estamos realizando tres o 

definimos tres fuentes de trabajo 

adicionales que estarán incluido con los 

siguientes informes el primero es la 

medición de impacto de todos estos cursos de 

la personas de que los han tomado y que se 

ha certificado y como lo han impactado en la 

parte laboral o por conseguir un empleo o 

porque de mejorar sus condiciones he 

salariales, por otro lado la medición del 

impacto de la generación capacidades de la 

ciudad, hoy con las alcaldías, la alcaldía 

del área metropolitana y cámara de comercio 

con el área metropolitana de Bucaramanga y 

la gobernación se ha tenido diferente mesas 

de trabajo y esas mesas de trabajo van 

enfocadas y como logramos darles dinámicas y 

ese espacio a los ciudadanos para que pueda 

fortalecer sus capacidades no necesariamente 

hoy Bucaramanga o hoy Colombia o en el mundo 

necesita tener certificaciones o 

capacitaciones de manera directa o de manera 

formal como lo define la universidad 

necesitamos son certificaciones viabilidades  

específicas que le permita generar esas 

competencia y que sean y que agreguen valor 

a las empresas, en ese sentido, el espacio 

que tuvimos el año anterior que concúrsela 

que tuvimos cinco mil becas o cinco mil 

cupos para poder certificar a ciudadanos y 

que logramos que tres mil de ellos lo 
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hicieran pues estamos en esa medición o 

estamos en esa dinámica pero también como 

logramos incentivar en meses anteriores yo 

también le había comentado frente el 

programa misión tic, este programa de misión 

TIC  viene liderado por el gobierno nacional 

especialmente por la ministra Karen Abuminel 

del ministerio TIC y el año pasado tuvimos 

trescientas ochenta personas certificada de 

los cinco mil seiscientos que se estuvieron 

en el 2020, este año se están certificando 

alrededor de cincuenta mil personas  y mil 

cuatrocientas treinta y seis son de 

Bucaramanga, de esas mil cuatrocientas 

treinta y seis, trescientas ochenta  son 

estudiantes de decimo y once que ya se están 

certificado y se están validando esa digamos 

esas habilidades y esa habilidades que tiene 

frente la tecnología de la información en 

que se está certificando. Se está 

certificando en  el desarrollo de software 

tanto web como móvil aplicaciones especifica 

como bases de datos adicionalmente, tiene 

dos Ítem  muy interesante, primero tiene una 

línea transversal de inglés que apoya todo 

el tema de bilingüismos y tiene la línea de 

conexión laborar, en la alcaldía tiene o 

cuenta con una persona que está contratada a 

partir, que le está generando un valor 

supremamente  importante  es la dinámica que 

le queremos decir a todas la empresas de las 

diferentes mesas QSA se ha expresado y se ha 

expuesto la dinámica con el Imebu ya estamos 

articulados Para que pueda promover ese 

espacio Pero el objetivo es que todas esas 

personas puedan que ser vinculadas, puedan 

cumplir con los perfiles que hoy las 

empresas exigen tanto con el tema de 

transformación digital y desarrollo 

especiales especifico, las otras mil 

cincuenta personas que están 

especializándose o certificándose este año 

son ciudadanos mayores de 15 años 

bachilleres, de cualquier área y cualquier 

profesión que hoy están estudiando y se está 

certificando en habilidades de desarrollo 

para poder cubrir esas necesidades, el 

objetivo con la secretaria de educación es 

que tengamos más estudiantes que pueda 

Bucaramanga montarse mucho más fuerte en esa 

línea, la convocatoria de esta año dio este 

resultados pero para los siguiente meses y 

el próximo año donde se  viene otro 

cincuenta mil estudiantes o becas 
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aproximadamente, pues la podamos apalancar y 

podamos avanzar de manera significativa, he 

ese sentido señores concejales esta es la 

presentación del informe con unos avances ya 

al día de hoy con una dinámica que estamos 

teniendo y he atentos a todos que pues vamos 

avanzando y vamos compartiendo muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE muchas gracia doctor ENSON 

He se registra la presencia del honorable 

concejal Nelson mantilla que lo hizo por  

 

NELSON MANTILLA Gracias presidente  

 

PRESIDENTE. Que está solicitando EL día o el 

uso de la palabra, tiene el uso de la 

palabra el CONSEJAL CARLOS BARAJAS regáleme 

un minutico he hoy van tener siete minutos 

cada concejal para hacer las preguntas he 

ingeniero José Luis le pido un favor que el 

minuto sexto le coloque un timbre un sonido 

para que ellos sepan que le quedan un 

minuto, y hay adelante cuando lleguemos la 

minuto séptimo cortamos la intervención 

muchas gracias.  

 

Habla el H.C. Carlos barajas… muchas gracias 

señor presidente muy buenos días, al doctor 

EDSON el asesor de la oficina TIC, de la 

alcaldía muy buenos días, en esta este 

momento esta intervención suya y la 

participación que tenemos hoy en el consejo 

hablar sobre tecnología he sobre 

conectividad, quisiera  traer a colación el 

debate que hicimos en marzo sobre educación 

y que debe ir conectado y enlazado con el 

tema de las TIC, por lo que hoy vive la 

ciudad con materia educación remota, yo si 

quisiera que fuera más preciso doctor EDSON 

de hecho o de igual que la señora secretaria 

de educación también le compartimos a 

ustedes un oficio, una comunicación en 

donde, con asombro no hemos recibido 

respuesta y dejando claridad, se me olvido 

decirle a la secretaria de educación que eso  

incluso es falta disciplinaria no contestar 

un, una petición es un deber de los 

servidores públicos de contestar las 

peticiones, yo con asombro encuentro que no 

he recibido respuesta a esa petición en 

donde lo que estoy pidiendo que se cumpla 

los compromisos del debate de educación en 

donde se crea una mesa de seguimiento a la 
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educación he remota educación con 

alternancia etc. y una serie de compromiso 

que solicite hay y que uno espera que la 

administración he no diga si los cumple o no 

si es decir que ejerce una ejercionalidad y 

además es un deber cumplir porque lo que 

estamos solicitando, o solicitamos en ese 

debate de educación es un deber propio de la 

administración, a mí se me gustaría que 

fuera más preciso el tema de las cifras o 

cuando usted empezó con el debate me alegra 

escuchar que Veredas como santa Rita etc.  

van tener conectividad, pero me gustaría 

saber cuántos niños se van a beneficiar a 

cuantos niños le van a llegar porque de nada 

sirve si yo tengo luz si no tengo la nevera 

entonces, como se va lanzar el tema 

conectividad con el equipo para que el niño 

pueda disfrutar de eso que le van a llevar 

si tengo energía eléctrica pero no tengo 

nevera entonces no me sirve de nada 

necesitamos saber que si hay conectividad y 

gue hay el equipo la tabla el computador 

cuantos niños se van a beneficiar cuanto 

niños van a empezar a recibir clase atraves 

del modo remoto y que van a tener resultado 

y como se va enlazar educación y TIC para 

ese proceso el enfoque del sector rural me 

parece perfecto me gustaría escuchar 

ejemplos sectores como la comuna once he 

este los cristales, he abajo la comuna uno 

campo Madrid Betania la comuna dos es decir 

que por que en el debate de educación se 

expusieron hay muchos sectores sin 

conectividad entonces cual es el proceso y 

de hecho la solicitud que le envié doctor 

EDSON, le solicite un cronograma con fechas 

exacta que cuando se va a dar la 

conectividad por zonas si, entonces es 

importante incluso hay padres de familia que 

podría pagar una mensualidad, el gobierno 

nacional expidió una disposición en medio de 

la pandemia en donde sé que daba unos 

beneficios he para conectividad que 

estrategia han hechos ustedes para que 

Bucaramanga tenga esos beneficios he podamos 

llevar más conectividad, eso en esa materia 

y púes le agradezco que por favor nos 

responda esa solicitud respetuosa necesaria 

y urgente, que se requiere para que nuestros 

niños y niñas adolecentes reciban en 

educación y dejen de estar en la esquinas 

haciendo lo que no deben estar, estén más 

bien conectados a un computador recibiendo 
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clase formándose académicamente para que no 

tengamos jóvenes que verdaderamente reclame 

ese escenario de política que hoy está 

gritando los jóvenes en la calles. He señor 

secretario usted hablo unos cursos y me 

parece perfecto de hecho lo he visto en las 

redes me gustaría saber con quién se hace 

los convenio, por que no se habla del Sena o 

si es que yo no le he visto excúseme si hago 

un mal comentario de decir que no se habla 

del Sena, pero me gustaría saber cómo el 

Sena tiene una participación el doctor 

Orlando Ariza tiene toda la disposición de 

hecho como director del Sena a nivel  

Santander la misma institución Sena tiene 

unas ofertas académicas espectaculares en 

cursos quisiera saber cómo las TIC se ha 

enlazado con el Sena para poder llevar, este 

escenario a que más jóvenes se preparen y 

mujeres se preparen para el trabajo, sería 

muy bueno esos cursos que se hacen con una 

fundación San José sería bueno que nos 

contara cual es el costo en la, en el plan 

de desarrollo termino con esto presidente, 

en el plan desarrollo nosotros tenemos una 

casa de la juventud corresponda su 

administración a el inderbu para que esas 

casa de la juventud yo me las jugué para que 

en el plan de desarrollo se reactivaran 

porque yo estaba hay con el concejal tito 

hicimos un ejercicio en las casa de la 

juventud, estaban quietas cerradas las casas 

de la juventud no funcionaban porque algún 

momento dijeron que las casa de la juventud 

era una alcahuetería para que los muchachos 

fumara lo que no tendría que fumar, eso es 

del pasado pero esas casas de la juventud 

debemos que recuperarlas para el plan de 

desarrollo se recuperaron pero hicimos algo 

que fue muy genial pero a hoy quisiera saber 

cómo se han desarrollado ya un poquito más 

de un año después de haber sido aprobado el 

plan de desarrollo se aprobó fortalecer  

desde la juventud con conectividad que 

significa con conectividad, hoy el concejo 

de estado de la corte institucional 

reconocieron los videojuegos como un 

deporte, incluso en señal Colombia usted los 

domingo ve transmite un video juego como 

fuera un partido de futbol yo no entiendo 

nada de eso porque no estoy en esa área pero 

veo como en señal Colombia los tramite, pero 

ya no sé si en esa área hay una adaptación 

incluso hay gente que indica los video juego 
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como adición, Pero hay posturas que los 

videos sacan los muchachos de escenario de 

drogadicción y pandillerismo y etc. Pues si 

me gustaría saber presidente 30 segundos más 

si me permite. 

Presidente. Tiene los 30 segundos concejal 

H.C. Carlos barajas. gracias señor 

presidente Si me gustaría saber señor asesor 

como han fortaleció las causas de las TIC 

como es que esa proposición que se hizo esa 

vez no eran por hacerlas necesitamos saber 

no parar un muchacho halla que habrá una 

casa un local y se quede todo el día 

cumpliendo cumpliendo un horario necesitamos 

meterle internet entonces quiero saber si ya 

esa proposición que hicimos con el concejal 

TITO para fortalecer ese plan de desarrollo 

han surtido frutos y si no ha surgido fruto 

le voy a pedir que nos reunamos y empezamos 

a trabajar en eso porque yo quiero ver 

jóvenes en las casa de la juventud jugando 

video juegos haciendo un trabajo leyendo 

Cosas Para su preparación y no tirando 

piedras destruyendo metrolinia señor 

secretario muchas gracias, gracias señor 

presidente por el uso de la palabra.  

 

Presidente. Tiene el uso de la palabra el 

concejal Luis Ávila. 

  

H.C. Luis AVILA. Presidente muchas gracias, 

por el uso de la palabra un cordial saludo 

para usted y para todos los honorables 

concejales doctor EDSO  muy buenos días para 

usted, DOCTOR Edso usted orita en el informe 

que nos presenta nos da conocer que se viene 

haciendo un trabajo mancomunado entre la 

oficina  asesora de la S Isabu y secretaria 

desarrollo social y ustedes la TIC.  La 

proposición de manteniendo de atraves de 

datos y todo este mecanismo he electrónico 

que es muy importante los datos son cables 

para nosotros y sobre todo para la 

administración que ustedes manejan día a 

día, yo he venido reiteradamente desde el 

año pasado Mencionando que es clave que haya 

esa comunicación entre las diferentes 

oficinas o secretarias y oficinas del 

instituto centralizado y que haya una 

comunicación permanente tanto como la 

comunidad y la administración y que haya esa 

asesoría de parte de las TIC, entonces mi 

pregunta puntual como podría usted desde la 

oficina de las TIC hacer este acompañamiento 
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pero solamente con estas oficinas en estos 

momento, si no incluya toda la 

administración porque es importantes y es 

clave para que nosotros tengamos esa 

información que es necesaria para el mejor 

funcionamiento tanto a nivel de la 

administración de líneas diferentes oficinas 

secretarias o instituto centralizado, 

también doctor EDSO frente EL balance del 

observatorio digital y su proyección para el 

resto de la vigencia que nos puede mencionar 

usted en esto que ha podido usted observar 

usted es el que maneja los datos que no 

hemos podía encontrar Y que se va a 

proyectar al futuro con este observatorio 

digital, algo que también quería preguntarle 

doctor EDSON frente a la puesta en marcha de 

la línea de crédito  reactiva, reactivación 

TIC, cual ha sido el impacto de esta 

estrategia en los municipio, que resultado 

ha sido positivo y negativo si ha podido ser 

aprovechado en parte de los diferentes 

usuarios a esta línea de crédito, desde su 

punto de vista profesional le parece que es 

viable o no viable y qué relación tiene para 

un desarrollo de reactivación total que 

estamos todos prologando por esta situación 

de este tema del covid. he doctor usted nos 

habla  frente a los  puntos digitales de 

diferentes acciones que se han venido 

realizando frente con la ciudadanía, 

interacciones y procesos de métodos 

virtuales ofrecidos por lo mismo yo quiero 

saber que métodos se vienen realizando con 

la ciudadanía, que viene ofreciendo atraves 

de los puntos digitales cuales son los tipos 

de capacitación que decimos que hay unos 

cursos virtual, cual ha sido el  impacto más 

o menos algo similar que  preguntaba el 

honorable concejal Carlos barajas, impacto 

quienes son curso como nosotros estamos 

viendo que esto nos está dando una he, o nos 

está cumpliendo el fin de lo que venimos 

realizando en este momento he usted venía 

diciendo también que en estos puntos va a 

ver la interrupción con las instituciones 

educativas con los centros de salud con los 

hospitales por parte del municipio esto va a 

todos los centros de salud va con todos los 

parques y va con todas las instituciones 

educación, entonces eso es clave para que 

usted no lo informe y que este es clave y 

nos deje claro en este momento, y ya pues a 

frente los ocho puntos digitales que se 
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activaron en 2021 he desde el 12 enero se 

lograron impactar noventa y seis 

capacitaciones y ochenta y siete cursos dos 

talleres siete charlas cuales fueron los 

canales de comunicación que utilizaron las 

TIC, para que la comunidad hubieran o 

conocieron que se estaba presentando esta 

oferta y que vamos hacer a futuro si estas 

ofertas fueron importantes y hubo la 

receptividad de la comunidad vamos a seguir 

haciéndolo vamos a seguir ofreciendo estos 

servicios y en que horario los vamos a 

ofrecer,  presidente muchas gracias por el 

uso de la palabra un saludo para usted, 

gracias doctor EDSO espero sus respuestas. 

 

Presidente. Gracias concejal tiene la 

palabra, el uso la palabra perdón, el 

concejal Jorge Humberto Rangel.  

 

H.C. HUMBERTO RANGEL... muchas Gracias señor 

presidente muy buenos días a los demás 

concejales al doctor EDSON para ser puntual 

con el tiempo presidente, he dos temas 

importantes el primero he acompañaba la 

oficina del sisben a todo el tema de 

reclamaciones de las personas. He lo que se 

ha visto por ejemplo en el corregimiento dos 

es cuando la oficina del silben, y lo 

digamos que sale de sus oficinas a visitar a 

los barrios o corregimientos ellos usan los 

celulares propios de ellos para hacer la 

respectiva consulta en la página de internet 

y la verdad el internet, y la verdad esta 

pésima condiciones en muchas partes la 

petición de EDSON acá es, ustedes como 

secretaria de tic, digamos que pueden 

trabajar articuladamente con el sisben que 

ellos me dicen que no lo están haciendo por 

eso lo estoy diciendo acá en la plenaria por 

qué no trabaja articuladamente para 

solventar estos problemas que tienes la 

comunidad sobre todo en algo tan crítico y 

caótico que es el tema del silben como 

aparte de las reclamaciones que den hacerlo 

atraves de la página web luego viene el 

agenda miento de una nueva entrevista, 

entonces como no hay internet la verdad esa 

oficina que por más valla a los barrios y 

valla a los corregimientos  no tiene como la 

forma óptica y las herramientas para 

garantizar un buen trabajo yo sé que 

pertenece a la secretaria de planeación pero 

digamos que en estos tiempos de crisis de 
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literario publico todos tenemos que trabajar 

articuladamente por eso le dejo la inquietud 

el tema del sisben como podemos apoyar la 

secretaria de TIC este tema, el segundo es 

simplemente una duda para que me la aclare, 

yo digamos que orita empezó el tema de sacar 

en la bolsa de mercantil todo el tema de la 

modernización del alumbrado público, pero 

estoy viendo en las publicaciones que hacen 

la alcaldía cuando muestran estos temas dice 

que catorce mil 14 millones para modernizar 

alumbrado público sale oficina de alumbrado 

público y secretaria de TIC, entonces la 

pregunta es si estos recursos son 

completamente de alumbrado público que son 

sagrados y solamente se utiliza para 

alumbrado público porque está figurando la 

secretaria de las TIC, Obviamente lo haga en 

hará que varios veedores me lo han 

preguntado y dije esperemos a la plenaria 

para que el mismo asesor dice el doctor 

EDSON no lo aclare esta duda que supongo 

usted tiene la respuesta, y ya que lo 

menciono el concejal he Carlos barajas 

también es muy importante el tema de los 

cursos que usted menciona súper bueno lo que 

se está haciendo acá por los jóvenes de la 

ciudad, he  también tengo la duda lo que 

dijo el concejal en el tema del Sena si está 

circulando un tema articulado con la 

alcaldía de Bucaramanga con el doctor 

ORLANDO ha mostrado todas sus capacidades y 

digamos que me preocupa mucho que se pierde 

muchas oportunidades laborales que hoy 

necesitamos en la ciudad por que no por la 

alcaldía si no por toda la institucionalidad 

que existe en la ciudad y el departamento 

que falta trabajar la mente que mente y 

perdemos oportunidades hablando ejemplos 

claro el doctor Orlando me dijo más o menos 

en el mes de marzo que llego un colcepte de 

otro país y le dijo al Sena que necesitaba 

Mil cien jóvenes a si no tuviese bachiderato 

como sea, pero que hablaran ingles medio, 

lastimosamente en la ciudad no teníamos o 

digamos las capacidades con el Sena de 

sacarlo en uno y dos meses como lo pedía el 

colcepte digamos que este colcepte le toco 

irse para otra ciudad, digamos estas son las 

oportunidades que necesitamos atrapar y a 

ropar en Bucaramanga y por eso es muy 

importante que usted como asesor TIC, he 

este digamos que este macanudamente 

trabajando con esas entidades me repito de 
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pronto usted me dijo orita que ya se estaba 

trabajando y lo felicito por eso pero le 

dejo la inquietud por si no lo está haciendo 

porque el Sena es el mejor aliado 

estratégico que puede tener cualquier 

alcaldía gobernación o ente territorial, 

para hacer puntual con el tiempo en eso 

presidente yo que lo demás concejales 

tocaran los otros temas muchas gracias.  

 

Presidente… tiene el uso de la palabra la 

concejal marina Arévalo. 

 

H.C Marina Arévalo…  Buenos días, presidente 

buenos buenos días, doctor Edson, yo también 

quiero precisar cosas muy puntuales para 

enriquecer el trabajo que se está haciendo 

desde las oficinas de las TIC, de todas 

maneras doctor EDSON creo que hay muchos 

temas técnicos que es, necesario abordarlos 

así no se a del resorte nuestro como 

alcaldía o como concejo en este caso que 

estamos haciendo unas observaciones a su 

informe de gestión, he el primer punto que 

quiero abordar es, sobre lo han dicho mis 

compañeros anteriormente y sobre las 

respuesta que usted trae hoy, desde luego es 

preciso fortalecer las competencias de 

nuestros ciudadanos particularmente que se 

requiere con urgencias oportunidades para 

auto gestionarse Porque aquí ni siquiera 

encuentre empleo para que ellos desarrolle 

sus propios emprendimientos, adicional de lo 

que han dicho mis compañeros también quería 

comentarle, que desde la comisión reguladora 

de la comunicaciones se ofrecen cursos 

importantes se ofrecen ayudas y apoyos 

importantes para los usuarios y para los 

ciudadanos pero yo estimaría que muchas 

personas no conocen yo creo que un gran 

papel de esta oficina o no sé si de otra 

oficina de la alcaldía es difundir hay un 

más la necesidad de documentarlo de llenarlo 

de información para lo cual hay suficientes 

aliados estratégicos aparte del Sena que es 

una gran institución también existe las 

cajas de compensación que ofrecen unos 

cursos importantes yo creo que más pensar en 

salir hacer una contratación que hasta ahora 

no Se, si hay un dato exacto de la alcaldía 

para esos temas y esas gestiones, creería 

que es más promover en la cultura esos temas 

de formación, en el siguiente punto que 

quiero avanzar también es sobre el informe 
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reciente de la CREE, es un informe alentador 

para Bucaramanga por que aparece la primera 

ciudad con velocidad de carga y descarga en 

el rating de evaluación que se hizo incluso 

considerando a Colombia ósea de los países 

de la región y a otros países más avanzados 

similares a los nuestros y esos temas 

Bucaramanga salió bien librada en cuanto al 

internet fijo, pero en eso me quedo una 

inquietud por que el informe no lo dice es 

donde se hizo la medición, el informe dice 

que  se hizo atraves de una empresa ofreció 

los datos pero no se sabe en qué 

infraestructura, de que extracto o de que 

comuna o de que condición física de nuestras 

barrios y  se hizo esta medición porque lo 

cierto es que no tenemos es, la mejor 

circunstancia para conectividad propia 

desarrolladas pues por las empresa a quien 

le corresponda este tema de la 

infraestructura, doctor EDSON todos sabemos 

que a la velocidad que crece los usuarios y 

las facturación, de los servicios fijos e 

inmóviles de conectividad en Colombia. a esa 

misma velocidad que le crece ellos el 

ingreso no crece el desarrollo de 

infraestructura para mejorar la señal eso es 

una realidad propia de Colombia. Y esa 

realidad no es más que el resultado de la 

falta de control del organismo a quienes le 

corresponde entre otras la CREE. entre otras 

la superentendías de industria y comercio 

que ella mide las quejas de muchos usuarios 

y en consecuencia debe referirse a que estas 

organizaciones invierta en la 

infraestructura nosotros tenemos una brecha 

enorme porque, no hay quien sea el doliente 

de esta situación el ultimo doliente que 

conocemos fue el presidente juan Manuel 

santos que se le empezaron a cortar las 

llamadas a él, gloria a dios que fue a el 

que se le cortaron y así se preocupó por 

decirle al ministerio de las TIC, tiene que 

ejercer una mejor supervisión sobre la 

estructura o la infraestructura de 

conectividad que tenemos en Colombia que es 

de las más malas en termino generales, no 

salimos en esa misma medición que estoy 

mencionando bien librado en tema de 

conectividad desde el móvil, ahí es donde 

viene mi aporte una de las razones que 

también explica este comunicado es porque, 

algunos casos no en todos la inversión 

infraestructura de esos operadores usted ha 
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mencionado claro, vamos aprovechar a claro 

que el que tiene en este momento el contrato 

con la alcaldía, para también pedirle cuanta 

haber señor operador como está la inversión 

para mejorar la señal móvil porque aquí no 

es solamente de conectividad o por la línea 

o por la fija sino también por móvil que por 

muchos casos en  muchos barrio lo hemos 

visto aquí menciono el concejal barajas hace 

un tiempo, la estrategia del famoso móvil 

rotativo, entonces muchos de nuestros 

alumnos de nuestros jóvenes o algún  

empresario se conectad móvil, entonces que 

ha hecho este operador y los otros 

operadores que está en Bucaramanga en 

materia de inversión de infraestructura, de 

las cual algunos casos se deben solicitar la 

gestión alas alcaldía locales cosa que 

también hay lentitud en la gestión de 

otorgar esos permisos para que se instale 

nuevas antenas en el territorio local en 

esos somos demasiados he anacrónicos no 

tenemos una velocidades de respuesta y 

tampoco hacemos una pedagogía para romper 

ese paradigma de muchas personas que creen 

que es poner una antena le van  producir 

cáncer o le va a producir yo no sé cuánto, 

cuando hay conceptos técnicos claro y 

definidos que esa repercusión no viene 

entonces hay también quisiera que tuviéramos  

una respuesta suya, si hay una dinámica 

desde las TIC o desde la secretaria 

infraestructura para poder profundizar y 

avanzar Bucaramanga ya que estamos bien 

trancados entré nosotros dos cosa que me 

parece de mucho valor mucho más de estas yo 

le dije la última vez que nos vimos que la 

mediciones internas que hicimos con el 

equipo de trabajo las unidades de apoyo nos 

da una muy buena medición en crecimiento de 

como se ha mejorado los tramites y como la 

gente nos consulta mas también esto ayudo un 

poco la pandemia y bueno en hora buena que 

sigamos en esta misma dinámica, finalmente 

presidente si me alargo me regala un 

minutico quiero insistir en esto y más usted 

que transmite tecnología y transmite  nuevas 

formas de hacer las cosas desde su gestión 

de su mismo pensamiento, quiero nuevamente 

insistir en que su informe esta, he es un 

informe, bueno bastante resumido, pero si 

quisiéramos que desde el punto de vista no 

es porque lo queramos, si no porque es una 

necesidad para nosotros y también para la 
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ciudad, en el tema de hablar en la 

planificación de referirnos al plan de 

desarrollo las metas seguimos siendo muy 

débiles, pero demasiados débiles, diría yo 

por que no se hace mención a los porcentajes 

de avances ni en la ejecución ni en los 

costos Y a eso hay varios ejemplos 

detectados si ejecuciones del treinta por 

ciento, con recursos que ya, he no se 

explica uno si fue que logramos una 

ejecución con unos recursos exageradamente 

asignados o muy poca asignados, pero tenemos 

el otro caso ejecuciones del treinta que se 

han cogido el setenta y cuatro por ciento de 

los recursos entonces uno se pregunta, bueno 

y el otro porcentaje que le falta a la 

ejecución, le puede alcanzar con el veinte 

cinco por ciento, o le va a sobrar es decir, 

he claro que un presupuesto es una guía es 

una orientación pero esto no quiere decir 

que nosotros estemos desechando las 

actividades importantes del seguimiento, hay 

otro caso que me parece todavía más crítico 

es que usted trae en el informe gestión. 

 

Presidente… concejal marina va a tener 30 

segundos para que termine, concejal prenda 

el micrófono concejal marina y tiene 30 

segundos. 

 

Habla concejal marina…  gracias presidente, 

bueno cierro con esto, usted le voy a dar un 

ejemplo tiene un programa que se llama 

Bucaramanga una mirada inteligente hacia el 

futuro, del cual  no tiene metas no tiene 

ejecución, perdón si tiene ejecución por que 

lo presenta  en el informe, pero no tiene ni 

asignación de recursos ni tampoco tiene, he 

actividad asignadas entonces para qué es el 

plan de desarrollo para qué es los 

presupuesto para qué es la planificación, si 

primero es si en un implemento 

administrativo importante para ustedes en la 

gestión y segundo es una herramienta y un 

instrumento para poder ser seguimiento y 

control político a la ejecución de los 

recursos del municipio y tercero lo 

ciudadanos de hoy lo reclama, puede que los 

de hace un tiempo no, pero hoy doctor EDSON 

tenemos una dinámica distinta  afuera viendo 

nuestra gestión, ya no es la dinámica 

antigua política en que no nos interesaba 

listo presidente con eso termino mi 

intervención.  
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Habla el presidente… tiene el uso de la 

palabra el concejal Antonio Sanabria.  

 

HABLA H.C. ANTONIO SANABRIA… presidente 

muchas gracias, muy buenos días para todo 

nuevamente saludar el ingeniero EDSON, EDSON 

ANDRES he hemos revisado atentamente he su 

informe y también hemos puesto atención a la 

exposición que usted nos ha hecho del mismo, 

en el día de hoy, he quisiera he hacer un 

comentario de entrada he ingeniero EDSON el 

día 23 de abril, el concejal Carlos barajas 

tuvo una iniciativa muy importante para 

hacer una celebración del día del niño y a 

cada concejal le asignaron un niño, a mí me 

asignaron un niño que vive en la vereda 

santa bárbara, tuve la oportunidad ese día 

de asistir al kilómetro nueve y reunirlos en 

la casa de la señora donde el niño a ese 

momento tiene que caminar todos los días un 

kilómetro para poder recibir sus clases, y 

el tema a que  va, el día que fui inscribí 

los datos del niño le pues le pregunte al 

niño que si ese problema lo tenía los demás 

compañeros halla en la verdea y me decía que 

si y he venido haciendo seguimiento tanto 

como la señora Miriam que es la señora que 

presta su casa y habitación para que el niño 

pueda estudiar y a hoy 15 de mayo ingeniero 

pues tengo que decirle que las condiciones 

sigue de las misma manera no quiero con 

esto, decirle que la gestión que usted ha 

hecho o que está haciendo no sea las más 

oportuna o las pertinente, su informe lo 

dice abiertamente he hemos visto la gestión 

suya y dependencia y de las oficinas de las 

TIC, se vuelve, se vuelve he unas he se 

vuelve una de las más importantes que en 

estos momentos dado que su oficina, da 

cuenta de todas las dependencias de la 

alcaldía, dependencia lo dice su informe 

desarrollo social, la secretaria de salud, 

importante es el link que viene adjunto hay 

pudimos mirar todo el avance que ha tenido 

el comportamiento de la pandemia con 

respecto a la vacunación, entonces he me 

gustaría, en el próximo informe por lo menos 

de la secretaria de desarrollo social pueda 

también, usted o de todas dependencias 

anexar un link, donde nosotros como 

concejales podamos verificar y podamos 

mirar, los avances que han tenido cada   

dependencias, en días pasados se presentó he 
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ingeniero EDSON una polémica, por el tema 

del Silben, el tema del silben pues la 

persona que venía manejando esta dependencia 

por más de 20 años  he, presento la 

renuncia, y La persona que está encargada de 

esta dependencia ha generado he controversia 

política, puntualmente del presidente del 

concejo ha denunciado que es muy fácil, 

coger  he una base de datos del silben, que 

en cinco minutos la puedan bajar en una USB 

yo entiendo que los software que los 

programas, tienen uno códigos de seguridad 

que esos códigos de seguridad, no se manejan 

solos esos códigos de seguridad los maneja 

el ser humano, quisiera preguntarle por aquí 

en su informe habla de la secretaria de 

desarrollo social, durante el proceso se 

recibieron bases de datos relacionadas con, 

población emigrante mercados entregados, 

beneficios para personas, personas 

perteneciente al sisben, información de 

barrios y extractos, personas con acceso al 

bono vital, información cruzada con datos 

referente a la reactivación económica, 

repito nuevamente del sisben y también bases 

de datos de información sobre todos los 

gremios que han sido han venido siendo 

afectados por la pandemia, también habla del 

bono solidario, entonces mi pregunta es, no 

tan solamente la base del sisben es 

apetecida por los políticos de turno, dado 

que estamos al frente de una elecciones 

entonces si sería muy importantes que nos 

explicara e ingeniero EDSON he, cual es el 

control que tiene usted como jefe de las 

oficina de la TIC, quien es el responsable 

de manejar esas bases de datos yo entiendo 

que la doctora lucery por tantos años manejo 

el sisben, pues ella respondía por la 

oficina del sisben, pero las demás 

dependencia, con todo lo que le acabo de 

leer hay se maneja bases de datos 

abiertamente, entonces preguntarles que nos 

explique y nos diga cuál es la seguridad que 

tiene la administración municipal y su 

dependencia, de no permitir que estas bases 

de datos sea sub sacadas de con propósitos y 

con fines electorales, son muchas las 

inquietudes que existen  

Usted nos dice que el operador ya ha 

definido para hacer toda la implementación 

de la, de las  teleco municiones, de la 

tecnología es claro, quisiera preguntarle si 

claro es el responsable de esta dinámica o 
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también está sobre la responsabilidad de 

claro, hacer todo el avance de 

infraestructura o esto corresponde a la 

secretaria de infraestructura como tal, si 

el contrato o el convenio que se hizo con 

claro comprende el o la implementación 

tecnológica, más la implementación de la 

infraestructura y también decirle que usted 

nos dice que los ocho punto vio digital que 

viene funcionando de la administración 

anterior del ingeniero Rodolfo, he pues 

tiene que ser objeto de implementación, 

modernización, entonces preguntarle si claro 

es la responsable de poner al día todo esta 

actualización de los ocho puntos vio digital 

que tiene la ciudad, agradecerle ingeniero 

EDSON por su atención y por las respuestas 

que nos pueda dar he a todas nuestras 

inquietudes muchas gracias. 

PRESIDENTE… tiene el uso de la palabra la 

concejal Silvia Moreno. 

INTERVIENE H.C.SILVIA MORENO… gracias muy 

buenos días para mis compañeros y 

compañeras, he a la mesa directiva de 

burocracia, al ingeniero EDSON, tengo 

algunas observaciones sobre el informe de 

gestión pero en especial le solicito que 

estas respuesta a mis observaciones las 

pueda al final de su intervención para que 

quede en audios y obviamente después sean 

acompañada por un informe escrito y usted le 

haga llegar a la ala, al concejo a la 

corporación, traje también unas dispositivas 

para compartirles hoy quisiera que José me 

colaborara, Conecta las dispositivas José, 

ingeniero ENSON quiero adherirme quizás un 

poco a la intervención de mi compañero 

Carlos barajas, con respeto a la rendición 

del informe del día catorce de marzo y es 

que en la presentación del informe que usted 

rindió por este mismo medio, le solicite la 

aclaración del alcance del proyecto de 

Bucaramanga educada, según su comunicación 

con el secretario del concejo al que le 

pregunte si había respuesta de esa sesión 

del día catorce me dice que no, que no 

llegaron ningún documento por escrito mucho 

menos en el audio, me tome la tarea, como la 

tarea de volverlo escuchar y pues no hubo 

respuesta a respecto a las preguntas que 

hicimos muchos de nosotros, entonces como no 

hubo respuesta he allego o he solicito 

entonces  por favor Allegue la documentación 

de mis preguntas, de he pásame la 
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dispositiva Jorge que como concejal la 

ciudad también exige la respuesta, páseme la 

dispositiva por favor ingeniero EDSON pues  

agregando su informe en condenancia con el 

informe de gestión, veo que la primera meta 

está bien priorizada las primeras diez 

instituciones educativas ciento que le da 

mayor alcance, espero que halla cumplido las 

fechas máximas para el reporte de 

instalación de apuestas de servicios a la 

fecha que estén por vencer también, que se 

dé el cumplimento pero me da curiosidad y 

creo que la comunidad también la siente y es 

la necesidad de conocer el modelo de 

conectividad espero que también me regale 

copia de modelo si existió alguna resolución 

o acto administrativo que he la Oficializo 

que pues y que de manera respetuosa solicito 

entonces nos allegue copia no solamente a mi 

si no a la corporación, siguiente 

dispositiva José, de este también me llama 

la atención y espero por escrito para que le 

mayor alcance a lo que menciono  sobre la 

participación de este modelo de contrato de 

alumbrado público, importante que le defina 

a la ciudad cuales fueron los estudios 

técnicos que se he emitieron para este 

componente y que desde luego regale copia de 

estos estudios he, he por favor para actas 

si hubo actas de la reunión si se reunieron, 

siguiente dispositiva por favor José 

anterior siguiente, bueno respecto a la 

siguiente meta modelo de conectividad y 

arquitectura y es que según su informe 

resalta la observación digital del 

municipio, respecto a este solicito la 

siguiente claridad y es que previo a esta 

gestión, me dio por revisar o constatar su 

información entregada en los puntos vio 

digital, pero me da curiosidad que esta que 

la  información esta del 2016 al 2020, se 

usa realmente este reformatorio o puede ser 

que me falto autorizar la página, para ver 

los datos que corresponde a esta fecha, 

solicitó también claridad respecto no 

solamente por escrito sino también que quede 

audio para que la ciudad quede, o comunidad 

que de pronto se  encuentre conectada en el 

día de hoy pues pueda escuchar algo al 

respecto con las observaciones O preguntas 

que tengamos los incorporados y la guía 

positiva la última, de esta otra meta, que 

para mí no fueron desarrolladas como 

corresponde en el documento de informe que 
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usted nos presenta, por ejemplo sobre 

implementar y o potencializar siete 

herramientas, y soluciones digitales para la 

atención al ciudadano, intente ingresar a la 

página auto dianosticoWorddigital.com.co sé 

que se debe contar con un usuario y clave 

pero la sorpresa que me lleve es que el 

certificado venció hace veinte días, 

entonces también claridad al respecto sobre 

esta situación ingeniero EDSON es usted muy 

amable por estar muy atento a la 

intervención de cada uno de nosotros en el 

día de hoy gracias, señor presidente por el 

uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE… tiene el uso de la palabra el 

concejal Carlos Felipe parra  

 

H.C. CARLOS PARRA… Gracias presidente, yo me 

quiere dirigir a dos puntos que ya han sido 

tratado de alguna manera pero quiero ponerle 

un poco, digamos de enfoco, en un asunto muy 

específico y es en materia de formación 

ustedes tiene la meta de hacer tres mil 

capacitaciones para facilitar el trabajo de 

las personas, según el plan de desarrollo, 

entonces dentro de esa meta usted se ha 

venido exponiendo la formaciones que han 

hecho, esta semana la semana anterior salió 

el Icole el índice de calidad de ciudades 

universitarias, entre esos componentes se 

mide la empleabilidad, que a su vez se mide 

por la probabilidad de conseguir un trabajo 

por el salario de enganche y por la tasa de 

desempleo o presentarse por juvenil, cifras 

que son contradictorias, contradictorias no, 

que tienen algo de malo o algo de bueno es 

que tenemos un desempleo, juveniles de 

mujeres disparados y al mismo tiempo tenemos 

cifras menos graves comparados a las cifras 

del país estando el país muy grave, entonces 

mi petición o mi solicitud es, en este  

concepto nuestra oferta se conecta con dos 

preocupaciones con la oferta del mercado con 

los  indicadores en quienes necesitamos de 

manera primordial diferenciar mejorar su 

condición en este caso mujeres jóvenes, es 

decir mi pregunta es como nosotros vamos a 

garantizar que nuestra oferta impacte de 

manera diferenciar especializada a mujeres 

jóvenes que es la población que nosotros 

necesitamos en este momento en digamos, 

dirigirle a una política bien orientada y 

entonces esto lo hice en un análisis no para 
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esto si no para las becas de educación 

superior, nosotros tenemos aquí la 

posibilidad y pues aprovechando aquí que 

usted a su vez pues maneja todo el cruce de 

información de cruzar esta información, con 

las bases de datos de seguridad social con 

el propósito de saber por ejemplo quienes 

tienen con mayor probalidad del primer 

empleo, quienes tienen con mayor probalidad 

de cotizar a seguridad social por un 

emprendimiento si, y esto ya lo hicieron en 

cómo vamos, entonces esto es una posibilidad 

que nos daría la garantia o la facilidad de 

mostrarle a la gente, cual es empleabilidad 

de cada curso de cada si, la probalidad de 

probalidad para que nosotros le ofrezcamos a 

la gente cosas a su vez le motive a la gente  

porque sabe que le facilitar acceder a un 

trabajo si y en último lugar respecto a 

estas Yo creo que también es posible 

explorar convenios con empresa que estas 

formaciones también se haga en el marco de 

lo que una empresa de manera concreta se 

está necesitando y si está necesitando no se 

treinta personas sepan de logística y 

entonces se forma esas personas, y quedan 

esas treinta personas la empleabilidad 

aumenta, entonces lo que yo creo quiero 

poner de preocupación que miremos estos 

cursos con  empleabilidad más por los cursos 

en sí mismo eso es absolutamente he 

irrelevante si nosotros ofrecemos tres mil 

cursos que no cambien también una vida sí, 

que a que nosotros logramos sí que cambie la 

vida por que vincula la gente al trabajo eso 

en primer lugar en segundo lugar sobre la 

virtualización pues contarle nosotros en 

este momento estamos trabajando con el 

consultorio jurídico de la UNAD y también 

con la secretaria de desarrollo social y 

también con la secretaria del interior, era 

un proceso para darle un marco jurídico  a 

la virtualización de las comisaria de 

familia, que establece digamos por lo menos 

unos mínimos de distracción unos mínimos, 

digamos para que el tramite sea virtual pero 

además que tenga unas garantías mínimas para 

personas, entonces en ese sentido nosotros 

venimos adelantito una conversación he con 

las organizaciones bueno entonces contarle 

yo creo su presencia, y su digamos que la 

articulación bien importante que nosotros 

logremos, pues tener unos estándares 

normativos si no, unos estándares de 
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tecnología en ese proceso de virtualización 

entonces para ponerlos en conocimientos y 

pronto le enviamos un oficio  para invitarlo 

a las próximas reunimos de construcción  que 

ya tiene ponencia en el primer debate aquí 

en el concejo en tiempo mejorable hay va, en 

tercer lugar. Quiero preguntarle por su 

Participación técnica en el proceso de he 

litación efectivamente, de licitación no de 

contratación de todo lo que tiene que ver 

con alumbrado y con el proceso de alumbrado 

inteligente y de los catorce mil millones 

bueno sabe que la ciudad hay bastante 

preocupación y con justa causa porque es un 

rubro considerable y es un segmento, donde 

que hay muchas he preocupaciones pues del 

mercado entonces la discusión resumiendo 

grandes discusiones que sea han tenido esta 

semana es para los puntos fundamentales es 

si aquí estamos hablando de bienes de 

características técnicas de uniformes o 

estamos hablando de un contrato de obra. y 

por eso quiero preguntarle desde su 

respectiva técnica si es esto, pues digamos 

como se puede justificar que sea de 

características técnicas o informes que es 

lo que esta o estamos sosteniendo la oficina 

de transparencia, si eso es lo que yo quiero 

entender y en especial también que la 

alcaldía aporte o algún concepto o algo que 

permita dirimir la discusión es decir, si 

hay un concepto de Colombia compra, si hay 

concepto de oficinas jurídicas del estado 

que para mí esto es lo fundamental, porque 

si estamos hablando de un contrato de obra 

la posibilidad de hacerlo atraves de bolsa 

mercantil pues queda anulada, cierto 

entonces he yo quiero antes de digamos antes 

de omitir un oficio yo quiero entender todos 

los argumentos técnicos con la mayor 

profundizar posible para asumir pues con 

toda la rigurosidad pero también con toda la 

firmeza y con toda la postula en defensa de 

los recursos públicos, entonces eso es pues 

pero las dos cosas que quería, o las tres  

que quería poner en disposición  acá muchas 

gracias.  

 

PRESIDENTE… Bueno ya no veo más mas uso de 

la palabra de ningún otro concejal  

 

INTERVIENE EL CONCEJAL WILSON DANOVIS…   

presidente  la palabra  
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PRESIDENTE… tiene la palabra el concejal 

Wilson Danovis 

 

H.C.CONCEJAL Wilson danovis… halo presidente 

me dio la palabra 

 

PRESIDENTE… si señor  

 

CONCEJAL Wilson danovis… bueno saludar el 

secretario Víctor, que quisiera pues 

plantear en lo que  el planteaba acerca de 

lo que él decía que se realizó  una atención 

a nueve mil cinto veinte y tres ciudadanos, 

pero no se especifica qué tipo de atención 

se le brindo pues a los ciudadanos y que 

servicios pues se le dieron como tal, 

entonces yo considero que es importante en 

primera medida relacionar esta información 

pues con el fin de saber cuál ha sido el 

impacto real en la ciudadanía por parte de 

esta oficina para ayudar a los ciudadanos en 

los diferentes tramites que se han manejado 

en esta pandemia y que nos ha llevado a ver 

la importancia de digitalizar y llevar los 

procesos de manera pues rápida y eficiente y 

utilizar las plataformas digitales para que 

el ciudadano le quede más fácil estar 

conectados o reclamar o hacer sus diferentes 

tramites a lo que corresponde a la 

administración municipal, también se hablaba 

que se dieron Mil Novecientas Trece  

certificaciones en el área de la tecnología, 

a diferentes ciudadanos pues yo tengo varias 

dudas ejemplo para que le va a servir a la 

práctica estas certificaciones a los 

ciudadanos, y como pueden los ciudadanos 

acceder participar para obtener tener esas 

certificaciones, o sea esas certificaciones 

se hace una convocatoria pública o como se 

inscribe los ciudadanos para que puedan 

participar de estas convocatorias de estas 

certificaciones, y creo yo que se hace 

importante ampliarla la difusión para que 

todos los ciudadanos tenga esa oportunidades 

de participar y certificar Y creo yo que se 

hace innecesario abundar en este tema y 

también que se  hablaba en el tema de los 

talleres de arte, digamos que  una de los 

reclamos constante de los jóvenes en la 

ausencia de espacios institucionales para 

recibir como formación de este aspecto, 

entonces es importante que esta información 

llegue a todos los jóvenes y ciudadanos de 

la ciudad, porque si no le comparte y no 
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está informado no es lo mismo que no 

existiera estos espacio para ellos, entonces 

se hace importante ampliar esta información 

he desde el mismo sentido que se hablaba que 

se hacen charlas con temas muy importantes 

como los presupuestos participativos y los 

programas técnicos y tecnológicos en el 

Sena, los programas de Educación superior de 

Bucaramanga y yo de verdad felicito también 

por lograr por e informar que se está 

realizando, esto pero también pues como 

repito creo que hay que mejorar los niveles 

de comunicación para que le llegue a todos 

los jóvenes de la ciudad de Bucaramanga, he 

este parado nacional he visto que muchos 

jóvenes reclama principalmente oportunidades 

educativas, el municipio de Bucaramanga este 

afrontando y que esté hablando y que le esté 

contando a la gente que está pasando 

alrededor de este tema, entonces considero 

como importante volver a esto, bueno también 

como veo como se videncia la implementación 

de diversas plataformas digitales donde se 

presta los puestos de formación y vigencia 

para la ciudadanía, como la página impuesto 

Bucaramanga, declaración de impuesto de ICA 

por emergencia Bucaramanga.com hemos visto 

esa página que han funcionado pero 

necesitamos medir cual es el impacto que ha 

tenido esa plataforma en los santandereanos 

de manera real y efectiva y ustedes de qué 

manera está midiendo que estas por ejemplo 

tres páginas que acabo de nombrar se está 

utilizando de qué forma la ciudadanía lo 

está utilizando, entonces he la forma que la  

publicidad y la divulgación de esta 

herramientas se este llevando acabo y el 

impacto real que se ha llevado a la 

población, además recordar que muchas 

personas no pueden acceder digamos a muchas 

veces a este recursos digital falta de 

conexión de internet  que sigue existiendo 

varias corregimientos y barrio de 

Bucaramanga, no hay equipo de cómputo para 

muchas personas que pueden atenerse, yo creo 

que la oficina TIC esta también en esa tarea 

importante que las conexiones se empiece a 

realizar, digamos que en este momento el 

covid entro en otra fase y muchas personas 

pues temen salir a las oficinas públicas a 

realizar sus tramite, entonces esta forma 

virtual se va a convertir en la principal 

herramienta de que se debe utilizar y debe 

seguir manteniendo Y fortaleciendo para que 
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la gente pueda acceder gracias  presidente 

por el uso de la palabra. 

  

Presidente… bueno doctor EDSON tiene el uso 

de la  palabra para poder responder las 

inquietudes y  preguntas de los concejales,  

 

INTERVIENE EL DOCTOR EDSON… bueno vamos 

entonces por orden, muchos de las preguntas 

que, hare juicioso el escenario de responder 

o enviárselas por escrito, lo cual como 

escuche como me lo han sugerido o solicitado 

quisiera arrancar de una vez por la 

concejala Silvia frente a los cinco puntos 

de que me comento el primero sobre el eje 

educada, el eje educada es, una parte de 

todo lo que concedí como ciudad inteligente, 

no podemos tener una ciudad inteligente sin 

tener el fortalecimiento de las capacidades 

dadas en la ciudad, eso es lo que se está 

realizando eso es a partir de lo que Ya está 

aterrizado, por eso hablamos de lo que se 

está haciendo desde los puntos digitales 

donde hoy para dar un poco más de claridad 

el Cincuenta y siete punto Ocho por ciento 

de las atenciones fueron para mujeres es 

decir, estamos hablando Cinco Mil 

Ochocientos Veinte Dos por ciento de mujeres 

Tres Mil Ochocientos Cuarenta Y Dos hombres,  

eso nos dio que esas Nueve mil Ciento Veinte 

y tres atenciones fueron Dos Mil Setecientas 

Setenta y Seis presenciales y Seis Mil 

Trescientas Cuarenta y Siete he virtuales 

cuales son los canales me preguntaban mucho, 

los canales son wasap, el canal de Facebook 

la cuenta de oficina TIC en tutear y la 

oficina de prensa atraves de los canales 

oficiales de la alcaldía de Bucaramanga eso 

han sido los canales de los cuales se han 

difundido la información de inscripción he 

de cada uno de los cursos y también como se 

ha podido comunicar la he información se ha 

prestado esa capacitación, Muchas de esas 

capacitaciones se toman desde los puntos, 

cumpliendo con los protocolos de 

bioseguridad, he algo importante que se le 

entregara formalmente de las Mil Novecientas 

Sesenta Y tres certificaciones siete fueron 

en enero Quinientos Uno en febrero Mil 

Cuatrocientas Cincuenta y Cinco en marzo eso 

nos da los Mil Novecientos Sesenta Y Tres he 

dentro los talleres de las Noventa Y Seis 

capacitaciones que es comprendieron los 

Ochenta y siete curso dos talleres y siete 
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charlas fueron, en cinco sintomático en 

desarrollo de ingeniera, diseño, marketing y 

contenido digital o estrategia de contenido 

digital, crecimiento profesional y 

emprendimiento. En el informe yo le 

compartiré la información  completa cuales 

son los cursos se han dado desde el 

marketing digital y herramientas de Excel, 

manejo de básico de herramientas intima 

ticas, manejo herramientas de hoja de  

cálculo de Excel, diseño en tres D, 

aplicación y diseño de (power droun) he toda 

la línea de heee, de marca Personal la línea 

de marketing de voz a voz, todo esta 

estructura incluso, estructuración del 

sistema de calidad ISSO 9001, victrinismo es 

decir hay una  serie de diversa de  cursos 

que es, como te dije, hace un momento se 

está realizando esas encuestas de impacto, 

para poder determinar lo dijo muy bien el 

concejal barajas, de nada sirve dar cursos 

si no los conectamos laboralmente si no 

vemos realmente cual es el impacto y ese es 

la tarea que estamos haciendo hoy como los 

que se certificaron con curso con Flaxi, 

todos los que se han venido he trabajando 

atraves de los puntos y del Sena pueden 

tener hay también doy un punto importante, 

convenio con el Sena formal en este momento 

no hay, lo que se creado una sitmenia de que 

crearon los  puntos digitales, la regional 

Santander del Sena ha venido teniendo lo 

puntos digitales como es ese canal de 

comunicación para las diferentes ofertas de 

cursos que han salido. entonces a venida que 

los Centro de trabajo, los centro del Sena 

atraves de la consolidación por la regional 

Santander define los curso y saca la oferta 

nosotros en los puntos digitales coordinamos 

horarios y coordinamos espacios y se genera 

esa publicidad, lo que quiere decir a partir 

de la dinámica que usted nos dice, que 

también está en nuestros plan de 

formalización  que eso quede completamente 

claro y organizado, y finalmente de tema de 

eje educada comprende todo esto tema TIC, 

como es que  el año pasado tuvimos 386 

personas y este año tenemos 1436 y como 

queremos entonces seguir subiendo para 

cumplir son solo con la meta no solo como 

para saber ejecutar bien los recursos sino 

también como gestionarlo y capacitarlo, pero 

que esa conexión laboral que termine siendo 

esa métrica que nos decir de una Bucaramanga 
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educada termine siendo también una ciudad 

inteligente, he frente los cumplimientos de 

la fecha de conectividad me voy a referir a 

varios puntos, este contrato o esta dinámica 

no es una  ejecución de recursos desde la 

alcaldía de Bucaramanga, es una gestión que 

viene del ministerio TIC, quiere decir que 

la asignación, resolución y demás viene 

atraves de los oficios del ministerio TIC 

nos dice este es el operador, este es son 

las fechas y vamos hacerle el seguimiento de 

manera conjunta porque es la población que 

usted en su territorio tiene a partir de  

toda la ejecución y seguimiento que realice, 

los cuales estará siendo abordado y 

entregado por todos ustedes, y de la misma 

manera a partir del segundo punto pues 

aclaro ese tema que me pregunto el concejal 

Antonio Sanabria frente a los puntos 

digitales, los puntos digitales no están por 

claro, claro en este momento no tenemos 

ningún convenio, directo con la alcaldía de 

Bucaramanga repito esto viene del ministerio 

TIC, y es para la conectividad de la zona 

rural, pero nosotros tenemos varias líneas 

de trabajo Los Puntos digitales están dados 

o están financiado desde la alcaldía esos 

espacio de conectividad es decir, internet 

que tiene cada uno de los puntos digitales, 

de la línea telefónica la línea de atención 

al celular y pues todo los servicios que hay 

se genera que son directamente dado de la 

alcaldía, con un servicio que se da de 

bienes y servicio, es decir un paquete 

completo de servicios a los diferentes 

puntos, el objetivo es que al final tengamos 

esos puntos conectados y podamos reducir más 

costos. Eso es para dar un poquito de 

claridad de ese aspecto. Frente el alumbrado 

público, hay quisiera solo dar dos aspectos 

que es lo que me compete que es en la parte 

técnica, lo primero es que el ejercicio se 

hizo atraves de unos estudios de mercados, 

se hizo partiendo desde el escenario que 

desde adonde queremos que la ciudad valla, 

que es lo que hoy tiene y cómo podemos 

aprovechar la infraestructura que hay es 

decir dependientemente que se tenga tres mil 

de las cuarenta y ocho Mil iluminarias tele 

gestionada con una tecnología como logramos 

completar la metas que son de treinta mil, 

pero que nos permite a nosotros implementar 

un esquema que permite entregarlo si y que 

estos recursos vienen directamente y por 
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completo de la oficina del alumbrado público 

es decir de la secretaria de esfraetructura, 

hay con eso quiero dar dos claridades 

primero en la publicidad o de la piezas 

graficas salió oficinas  asesora TIC, pero 

es por el hecho de que estamos desde acá, 

liderando todo el esquema de ciudad 

inteligentes pero los recursos completamente 

vienen desde alumbrado público con 

designaciones específicas, regulada pues  

por todas las normas y decreto ley 

Novecientos Cuarenta Y Tres que nos permite 

implementar tecnología eso he es importante 

he dejarlo claro lo que tiene que ver con 

TIC específicamente, Cuando ya hablamos de 

infraestructura es que Pues todos estos 

equipos  tienen que conectar ya sean uno a 

uno o sea atraves de  de entregadores o al 

final van a tener puntos de conexión, esto 

se puede hacer de dos maneras por el EPT 

sobre costo incurriente  una  vez tengamos 

una potenciación de la firma óptica para que 

sea mucho más económico y escalable para el 

municipio que es el objetivo de  potenciar 

la fibra y es que tengamos un múltiple de 

servicios, ya sobre el temas la pregunta 

sería si sobra o si es un servicio si es de 

características o de mas es un tema o la 

pregunta que sobra si es un servicio si es 

de características o de mas es un tema que 

la secretaria jurídica ha definido, con lo 

cual ha establecido que se puede ser el 

mecanismo nosotros de la parte técnica 

dejamos y tenemos claro hacia donde hemos 

querido llegar frente al alumbrado público 

inteligente y pues que la secretaria 

jurídica con todo y habilidades pues ha 

definido que puede, entonces creo hay que 

ese punto he se tiene que validar 

directamente de manera correcta o de manera 

conjunta con la secretaria jurídica teniendo 

pues todos los argumentos he frente los 

datos de Powell Pian he, yo voy a revisar 

que es lo que está pasando con los puntos 

digitales y creo que es un tablero que si 

está pendiente por actualizar después de 

todo lo que hemos hecho, y frente a la 

diagnostico del gobierno digital.com.co es 

un auto diagnostico que viene del ministerio 

TIC, no es nuestro quiere decir que si se 

venció el certificado SSL y si esta caído es 

un tema del ministerio TIC y de toda la 

estrategia del gobierno digital y de SURA no 

depende de nosotros todos los dominios que 
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sean de bucamanga.com.co si corresponde a 

nosotros y nosotros tenemos un servicio de 

SSL que se adquirió hasta el año pasado, 

hasta mayo del 2022, hee algo rápido para 

contestar, creo que  me queda un par de 

minutos más es lo que me decía también el 

concejal Sanabria  

todo el temas de las bases de datos y silben 

pues todos son responsable de la información 

que se maneja, sobre todo hay que aclarar 

dos punto, todo lo que tiene que ver con 

silben viene de ENT y de EPS es decir que 

esos son dinámicas y estructuras y 

lineamientos que  vienen desde el gobierno 

nacional  que los responsables de las 

oficinas de silben es que lo que están de 

planeación deben asumir esos acuerdos de 

confiabilidad, nosotros como oficina asesora 

TIC, tenemos específicamente unos decretos o 

unas resoluciones perdón, como la cuatro 

ochenta y nueve perdón, la tres cuarenta del 

2018 y he también la cuatro ochenta y nueve 

del 2017 donde pues que permite definir qué 

claro, la oficinas TIC es responsable de 

salvaguardar la información cumpliendo con 

todos los lineamientos de la política de 

pero AD DATA también, nosotros hemos 

realizados unos esquemas de formalización y 

capacitación de todas las áreas aquí Toco el 

tema de cómo podemos impactar las demás 

arias, como las que ya están incluidas del 

informe pero es como logramos mejorar el 

esquema de recolección de información 

cumpliendo con toda normativa pero también 

que nos permita a nosotros tomar la 

información, que sea útil tomar la 

información de la calidad del dato, eso es 

muy importante poder decir y por otro lado, 

he creo que hay dos puntos finales que 

quisiera contar. Uno la inversión de 

infraestructura, concejala Medina estamos 

completamente de acuerdo la, los operadores 

deben que mejor por eso yo le comentaba  

hace un momento que estamos mirando 

alrededor de treinta puntos tiene que 

instalar nuevas antenas o repotenciar las 

que hoy hay, mejorando los tiempos y las 

dinámicas de permisos estamos alineados con 

la secretaria jurídica que estamos alineados 

con la secretaria de planeación revisando 

con todos los decretos normas de POT y demás 

que hoy lo define, para poder cerrar hoy 

esas brechas tecnológicas y poder colocar 

antenas mayores a veinte metros, poder tener 
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esta el uso de espacio públicos y con ello 

hemos estado revisando de hace dos meses y 

medio exactamente de manera juiciosa eso 

treinta puntos agotando y viabilizando lo 

más pronto posible esos espacios para poder 

cerrar esas brechas, entonces eso es 

supremamente he importante, y para finalizar 

quisiera pues decirles que la oficina TIC 

como muchos de ustedes está completamente 

abierta para los espacios que ustedes 

requiera cuando quiera visitar cuando 

queramos acordar un espacio o cuando 

queramos hacer una visita estoy atento que 

lo podamos realizar, todas las dudas e 

inquietudes de verdad para mi es 

supremamente importante Soy de la política 

propia no he hablo de la política que el 

ciudadano este centro y jalonador de la 

sociedad, por esa razón hemos hechos esas 

transformaciones como le dicen le hemos 

metido la ficha y por tal razón pues lo más 

importante es que creamos conceso pero que 

también entendamos las razones técnicas y 

por qué se define las acciones que se están 

tomando, entonces  en ese sentido he 

agradecerle el espacio y atento a las 

inquietudes que ustedes tienen muchas 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE. Gracias doctor Enzo señor 

secretario proseguimos con el orden del día,  

 

INTERVIENE CARLOS SANTOS… Presidente 

continuando con el orden del día, tenemos el 

punto de lectura de comunicaciones, no hay 

sobre la mesa ninguna,  el punto está 

agotado, continuando con el orden del día, 

Lectura de proposiciones  y asuntos varios  

 

INTERVIENEN 

Señor presidente hay dos proposiciones, 

Carlos le colaboro con la lectura de las dos 

proposiciones. 

Proposición. Número 1. Debate control 

político de la oficina de silben, por 

respectivo secretario y director de la 

oficina del silben del municipio de 

Bucaramanga de Santander, cuestionario de la 

oficina del silben. 

1. Como ha sido el operaria del silben 

cuatro del municipio.  

2. Desde que fecha empezó la disponibilidad 

del silben cuatro. 
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3. Que costo tuvo el incremento del silben 

Cuatro.  

4. Que fuentes de recursos se usaron para la 

implementación del silben cuatro, existieron 

aporte del nivel nacional del departamento  

de planeación. 

5. cuantos personas contratistas y 

funcionarios operan actualmente en el silben 

cuatro. 

6. tomando en cuenta que la metodología del 

silben cuatro es diferente en cada uno de 

los municipios del país, pues toma como 

referencias las condiciones socioeconómica 

he histórica del territorio, como es la 

encuesta aplicada para las condiciones 

sociecomicas de los hogares y evaluadas de 

forma individual y he identificar a la 

población sobre potencial, beneficiarias de 

los programas sociales del municipio de 

Bucaramanga. 

7. cuál es el porcentaje escrito actualmente 

en el silben. 

8. Del porcentaje anterior cual es el 

porcentaje de la población que es 

susceptible de los programas de asistencia 

mediante de las estrategias encaminadas de 

la atención Y soluciones y de las 

necesidades de la población pobre y 

vulnerable. 

9. Cuántas familias fueron encuestadas en 

casa con el proceso de recuento de unidades 

de vivienda mediante cual se hacía 

convocatoria y se comunicaba las fechas de 

la entrevista del sitio y cuantas fueron las 

revisadas  por las oficinas del silben  

desde la entrada de operación de la nueva 

estrategia, cuantas visitas se realizaron 

para aplicar la encuesta, el sitio cual fue 

el cronograma desarrollado y discriminado de 

comunas y barrios.  

10. describa el paso a paso del barrido y 

estrategia de la operación de la 

autodestrucción de la estrategia del silben 

cuatro. 

11. la estrategia silben cuatro, está en su 

totalidad operativa desde que fecha se 

cuenta con dicha operatividad. 

12. cuál es la política de la estrategia de 

la atención del usuario para la oportuna 

descripción de la atención de familia que 

desee acceder al silben. 

13. Desde la entrada de las operaciones de 

la estrategia silben cuatro, a la fecha cual 

ha sido la cantidad de derecho  
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Derechos de petición que se han aplica o  

allegado a la oficina del silben, cuántos de 

estos de estos derechos se han respondido a 

la fecha  de manera satisfactoria, cual es 

la clasificación de estos derechos  

Y cuántos de estos se dan por solicitudes de 

recalificación en los puntajes obtenidos. 

14. tomando como referencia la estratega del 

anterior y la puesta en marcha de la 

estratega actualmente implementada cual son 

los números inscritos que permitieron el 

acceso a los programas de atención oportuna 

para su operación de las condiciones de 

pobreza. 

15. en referencia con la pregunta anterior 

de dicha población que por los puntajes de 

calificación de acuerdo a la estratega del 

silben cuatro quedaron en acceso a programas 

sociales prioritarios cuantos casos fueron 

revisados por la alcaldía de Bucaramanga en 

búsqueda de no excluir a la población que 

requiere el ascenso por su condición de 

vulnebilidad social a programas de 

asistencia prioritaria. 

16. con referencia de población y emigrante 

no nacional cuales es el porcentaje de 

personas inscritas y cuántos de estos están 

dentro la clasificación que les permite 

acceder a programas de asistencia por 

vulnerabilidad. 

17. tomando las condiciones actual del país 

tomando en cuenta de la pandemia cuales han 

sido la estrategia de atención al usuario 

para todos los procesos que se llevan a 

acabo de manera visionar y que constituye la 

oferta institucional en garantía al acceso a 

toda la población sin discriminaciones que 

impida la concurrencia efectiva con  

oportunidad. 

18.se han realizado campañas de comunicación 

por diferentes medio para dar conocer la 

metodología y la estrategias del silben 

cuatro dejando claro a la comunidad cuales 

son los puntajes que identifica la situación 

de la población la metodología y el cálculo 

que es  automática que dicho puntaje no se 

modifica a voluntad o criterio del 

encuestador y administrador del municipio, 

cuantas campañas se han realizado por 

trimestre desde la entrada de la operación 

de la nueva estrategia y cuáles fueron los 

canales y contenido de esta. 

19. tomando en cuenta que la estrategia del 

silben cuatro es un instrumento 
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independiente de los programas sociales que 

permite ordenar a la población mediante una 

o resultado de acuerdo con las condiciones 

socioeconómicas para identificar las 

potenciales beneficiarlos de la oferta 

social y que este en el sistema también es 

una fuente de formación estadística que 

facilita el diagnóstico del conjunto de 

hogares encuestados, cuales son los niveles 

de pobreza identificados en Bucaramanga 

discriminando comunas, barrios tipos de 

población así como en población ubicadas en 

zona vereda res, favor relacionar números y 

porcentajes concretos por la descripción 

solicitada, presentada por el concejal 

Leonardo Mancilla Ávila partido ASI, señor 

presidente ha sido leída la proposición.  

  

INTERVIENE H.C. Carlos Parra… Presidente una 

cosa  

 

PRESIDENTE: Señor, espere un momentico 

concejal, VA tomar el uso de la plenaria el 

concejal robín Hernández, entonces ya se le 

da la palabra. 

 

QUEDO COMO PRESIDENTE EL H.C. Robín 

Hernández… quien tiene la palabra señor 

secretario. 

 

QUEDA DE SECRETARIO H.C. Leonardo Mancilla…   

Señor presidente yo la pido para poder dar 

explicación a esta 

 

PRESIDENTE… Tiene la palabra el H.C concejal 

Leonardo y después tiene la palabra el H.C 

concejal Carlos parra. 

 

H.C. LEONARDO MANCILLA… Gracias presidente, 

he debido a que una desinformación hay un 

una so sobra sobre, de la nueva metodología 

del silben y una nueva clasificación en la 

cual, la ciudadanía nosotros los concejales 

la gran mayoría desconocemos como funciona 

debido a la pandemia como afecto todas las 

oficinas presenciales de la alcaldía sobre 

todo este importante programa de qué es y 

que no es ni de la alcaldía sino que es a 

nivel nacional, he pase esta proposición con 

el fin que nos expliquen bien y nosotros 

también podamos dar una respuesta y la 

ciudad  tenga claro que se está haciendo 

desde esta oficina y para que o como 

funciona este o esta nueva metodología del 
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silben cuatro, entonces por eso hago esta 

proposición, muchas gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: gracias a usted H.C. Leonardo, 

tiene la palabra el H.C. Carlos Parra. 

 

INTERVIENE H.C.CARLOS PARRA… gracias 

presidente, he bueno creo que es un dato muy 

valioso yo simplemente dejo constancia que 

no voy a votar por las cuestiones y 

certidumbres jurídicas que conocieron y pues 

que discutimos entonces Solo para dejar esa 

constancia.  

 

PRESIDENTE… Gracias H.C Carlos parra, H.C. 

aprueban esta proposición presentada por 

H.C. Leonardo mancilla, señor secretario por 

favor me indica 

 

SECRETARIO… Señor secretario ha sido 

APROBADA la proposición número Dos.  

 

PRESIDENTE… Gracias señor secretario,  

 

SECRETARIO… proposición número Dos. Debate 

de control político con una proposición, 

índice a los respectivos secretarios y 

directores de desarrollo social, y 

planeación, salud, infraestructura, 

educación, inmebu, instituto monumental de 

cultura y Isabu, Imderbu y gestión de riesgo 

e invítese a policía nacional. 

 

 CUESTIONARIO INDERBU. 

 

1.  que programas y proyecto deportivo se 

está implementando en la comuna ocho 

de Bucaramanga, descrinar por barrios 

y población beneficiada. 

2.  qué proyectos se tienen proyectado 

hacer en esta comuna y que comunidad 

se vería  beneficiada. 

3.  cuantos escenarios deportivos de esta 

comuna están a cargo del inderbu. 

4.  que cantidad de recursos económicos se 

han invertido en los últimos tres años 

en proyectos y programas que 

beneficien esta comuna, discriminar 

los proyectos, cuantos se van a 

invertir en 2021 para esta comuna.  

 

CUESTIONARIO INSTITUTO MUNICIPAL DE 

CULTURA. 
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1.  que programa o proyecto del instituto 

se está implementando en la comuna ocho 

de Bucaramanga, discriminar por barrios 

y población beneficiada. 

2.  La EMA  a cuantos niños en esta comuna 
ha beneficiado en los últimos tres años 

y actualmente cuantos se están 

beneficiándose de estos programas. 

3.  Que cantidad de recursos económicos se 
han invertido en los últimos tres años 

en proyecto y programa que benefician 

esta comuna, discriminar los proyectos, 

cuantos se van invertir en el 2021 para 

esta comuna.  

 

CUESTIONARIO SECRETARIA DESARROLLO 

SOCIAL 

 

1.  Que programa o proyecto de la secretaria 
se está implementando en la comuna ocho 

de Bucaramanga, descrinar por barrio y 

población beneficiada. 

2.  Qué proyectos se tiene proyectados hacer 
en esta comuna y que comunidad se vería 

beneficiada. 

3.  Cual fue la ayuda social y económica 

entregada  a los habitantes de la comuna 

ocho durante la emergencia social y 

económica que estamos viviendo, 

discriminar por barrio. 

4.  Cuantas personas de la comuna ocho se 

está beneficiando por programa del 

adulto mayor descrinar por barrios. 

5.  Que cantidad de recursos económicos se 

han invertido en los últimos tres años 

en proyectos y programa y programas que 

han benefician a esta comuna, descrinar 

los proyectos y cuantos se va invertir 

en 2021 para esta comuna.  

 

Cuestionario de secretaria y planeación 

 

1.  Que programa y proyecto de la secretaria 
se está implementando en la comuna ocho 

de Bucaramanga, discriminar por barrio y 

población beneficiada. 

2.  Qué proyectos se tiene proyectados hacer 
en esta comuna y comunidad se vería 

beneficiada. 

3.  Cuántas viviendas hay en esta comunas y 
cuantos asentamientos barrios en proceso 

de legalización y cuantas personas 

habitan hay discriminado, discriminando 

por género y edad. 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 48 

de 52 

 

  
4.  Que cantidad de recursos y económicos ha 

invertido en los últimos tres años en 

proyectos y programas que benefician en 

esta comuna, discriminar los proyectos y 

cuanto se va invertir en el 2021 para 

esta comuna. 

 

    CUESTIONARIO SECRETARIA DE SALUD 

 

1.  Qué acciones se están haciendo para 

evitar o disminuir enfermedades por 

sectores en esta comuna ocho de 

Bucaramanga, discriminar por barrios y 

población beneficiada. 

2.  Cuantos han sido los afectados y 

fallecidos del Covid 19 en esta 

comuna. 

3.  Que cantidad de recursos económicos se 
han invertido en los últimos tres años 

en proyectos y programas que beneficie  

en esta comuna, discriminar los 

proyectos y cuantos se van invertir 

para el 2021 para esta comuna. 

 

    CUESTIONARIO OFICINA DE GESTION DE 

RIESGO 

 

1.  Qué relación a la temporada de lluvias, 
cuantos lineamientos y afectación de 

vivienda se ha visto en los últimos 

cuatros años especificar cuantas 

familias y que barrios. 

2.  Que proyecto se tiene proyectad en esta 
comuna y que comunidad se vería 

beneficiada. 

3.  En la actualidad cuantas viviendas e 

estructura están afectadas por 

circunstancia por lluvias, erosión y 

deslizamiento  ETC. 

4.   
CUESTIONARIO DE SECRETARIA DE EDUCACION 

 

1.  Cuantos niños están vinculados a la 

escuela pública de estas comunas ocho de 

Bucaramanga, discriminando por grado 

escolar, género y edad y barrio. 

2.  Cuantos niños han recibido computadores 

portables para acceder a la educación 

virtual. 

3.  Es suficiente la planta de docente para 
cubrir las instituciones de estas 

comunas. 

4.  Que cantidad de recursos económicos se 

han invertido en los últimos tres años 
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en proyectos de programas que beneficien 

estas comunas discriminar los proyectos 

y cuanto se va invertir en 2021 para 

esta comuna. 

 

    CUESTIONARIO SECRETARIA DE 

INSGRAESTRUCTURA 

 

1.  Que programas y proyectos se están 

implementando en la comuna ocho de 

Bucaramanga discriminando por barrios y 

población beneficiada. 

2.  Qué proyectos se tienen proyectados 

hacer en esta comuna y que comunidad se 

vería beneficiada. 

3.   Que cantidad de recursos económicos se 
han invertido en los últimos tres años 

en proyectos y programas que benefician 

a esta comuna, discriminar los proyectos 

y cuantos se van invertir para el 2021 

para esta comuna. 

 

    CUESTIONARIOS DE LA SECRETARIA DEL 

INTERIOR 

 

1.  Que acciones se están haciendo para 

controlar las invasiones en las carpas 

de esta comuna. 

2.  Que programas o proyectos de la 

secretaria se están implementando en la 

comuna ocho de Bucaramanga discriminar 

por barrios y población beneficiada. 

3.  Que proyecto se tiene proyectado para 

hacer en esta comuna y que ciudadanía se 

vería beneficiada. 

4.  Que cantidad de recursos económicos se 

han invertido en los últimos tres años 

en proyectos y programas que beneficien 

esta comuna y discriminar los proyectos 

y cuantos se van a invertir en el 2021 

para esta comuna pues. 

 

    CUESTIONARIO INMEBU 

 

1. Que programas o proyectos del instituto  

se están Implementando en la comuna ocho de 

Bucaramanga, discriminar por barrios y 

población beneficiada. 

2. Qué proyectos se tienen proyectados hacer 

en esta comuna y que comunidad se vería 

beneficiada. 

3. Que cantidad de recursos económicos se 

han invertido en los últimos tres años en 

proyectos y programas que benefician a esta 
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comuna, discriminar los proyectos y cuantos 

se van invertir para el 2021 para esta 

comuna. 

 

    CUESTIONARIOS DE ISABU 

1. Que programas y proyectos del instituto 

se están Implementando en la comuna ocho de 

Bucaramanga discriminar por barrios y 

población beneficiada. 

2. Qué proyectos se tienen proyectados hacer 

en esta comuna y que comunidad se vería 

beneficiada. 

3. Que cantidad de recursos económicos se 

han invertido en los últimos tres años en 

proyectos y programas que benefician a esta 

comuna, discriminar los proyectos y cuantos 

se van invertir para el 2021 para esta 

comuna. 

 

     CUESTIONARIO POLICIA NACIONAL 

 

1.   Cuanto pie de fuerza tiene esta comuna 
ocho de Bucaramanga y como está 

distribuido. 

2.  Cuáles son las estadísticas de los 

delitos de esta comuna para el año 2020 

y 2021 

3.  Que programas y proyectos de la 

institución se están implementando en la 

comuna ocho de Bucaramanga, discriminar 

por barrios y población beneficiada. 

4.  Qué proyectos se tiene que hacer en esta 
comuna y comunidad se vería beneficiada. 

5.  Que cantidad de recursos económicos de 

han invertido en los últimos tres años 

en proyecto y programas que benefician 

esta comuna discriminar los proyectos y 

cuantos se van invertir en el 2021 para 

esta comuna. 

 

Presentado por el Concejal Leonardo 

mancilla Ávila partido Así, señor 

presidente ha sido leída la proposición 

número dos. 

 

INTERVIENE H.C. Leonardo mancilla… Señor 

presidente me da el uso de la palabra 

por favor 

 

PRESIDENTE… HABLA H.C. LEONARDO 

 

 

INTERVIENE H.C. Leonardo mancilla…  muchas 

gracias  presidente, la comuna ocho de 
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Bucaramanga es una de las comunas que 

históricamente ha sido olvidada por casi 

todas las administraciones, son una comuna 

donde su estratificación o su población son 

de extractos uno y dos gente humilde 

trabajadora de la cual hago parte nací, 

crecí en esta comuna, creo que es hora que 

la administración nos rinda unas cuentas y 

nos diga que se está invirtiendo  con que se 

le va ayudar con cual ha sido o cual va 

hacer la inversión social porque compañeros, 

hay comunas que realidad como esta comuna 

ocho, está olvidada entonces creo que es 

hora que empecemos a trabajar por esta 

población, porque también hace parte de 

Bucaramanga, actualmente la comuna ocho está 

divida en tres partes divida en dividida en 

dos escarpa una que queda junto al barrio de 

la victoria, que es el barrio pablo sexto, 

áfrica la otra parte que es la central que 

es los barrios de los canelos, san Gerardo, 

cordosillo dos, barrio Colombia, y la otra 

que hace parte de san Bernardo dos y el 

barrio Bucaramanga entonces creo que es 

necesario este debate de control político 

para que la comunidad que hace parte de esta 

comuna mencionada, he pueda escuchar que se 

le ha ayudado y que se le va ayudar y que 

programa se le va ejecutar en esta comuna, 

mucha gracias presidente.  

 

PRESIDENTE… Gracias a usted H.C. Leonardo 

mancilla. 

Los honorables aprueban esta proposición. 

 

INTERVIEN… Presidente ha sido aprobada 

proposición número dos del día de hoy. 

 

Presidente… gracias 

 

Intervienen SECRETARIO… presidente le están 

pidiendo la palabra el concejal Jaime 

Beltrán 

 

Presidente tiene la palabra H.C. Jaime 

Beltrán 

 

Habla Carlos… yo veo que pena presidente veo 

el aprobado de proposición  

 

H.C. JAIME BELTALN… Presidente era solo el 

aprobado de la proposición. 

 

PRESIDENTE… Gracias honorable concejal Jaime  



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 52 

de 52 

 

  
Continuemos secretario, 

 

SECRETARIO… no hay más proposiciones en la 

secretaria general señor residente  

 

PRESIDENTE… Continuemos  

 

SECRETARIO… no veo uso de la palabra en el 

chat señor presidente. 

 

SECRETARIO… Bueno secretario. 

 

PRESIDENTE… se agotado orden del día gracias 

secretario y a todos los honorables 

concejales. 

Las anteriores intervenciones se encuentran 

grabadas en archivo de voz computarizado a la 

fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

 

El Presidente:    

 

                       EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. 

 

 

 

El Secretario:                

                       CARLOS ANDRES HINCAPIE RUEDA. 
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